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• Ежегодно труженики Бог- 
дановичского фарфорового за
вода осваивают десятки но
вых изделий. Продукция за
водчан неизменно популярна у 
покупателей. Весомый вклад в 
общее дело вносят и члены 
КМК Валентины Ширяевой и 
комсорга Зинаиды Елисеевой 
из живописного цеха. Высоких 
показателей добивается кол
лектив на первомайской тру
довой вахте: полторы нормы 
за смену выполняют члены 
бригады. С первого предъяв
ления сдается 93 процента 
продукции.
• На 107,6 процента вы

полняют в среднем свое про
изводственное задание слесари- 
сборщики из КМК Андрея 
Кудрина с Нижнетуринского 
машиностроительного завода. 
Производительность труда 
здесь на 11,3 процента выше 
плановой, качество работ от
личное. Бригада взяла на во
оружение опыт северских ме
таллургов и полностью исклю
чила нарушения трудовой и 
общественной дисциплины. 
КМК Андрея Кудрина готов 
посоперничать с родственными 
коллективами.

ф Две заявки поступили в 
оргкомитет соревнования из 
поселка Байкалово. Кстати, 
каменщики - монтажники Ана
толия Лозиикого из передвиж
ной механизированной колон
ны в январе нынешнего года 
завоевали право называться

СОИСКАТЕЛИ ТРОФЕЯ
В областной комитет комсомола продолжают 

поступать заявки на участие в соревновании за 
«Приз вызова». Представляем новых соискателей 
почетного приза.

Комсомольске) - молодежным 
коллективом, 7,2 процента со
ставил здесь рост производи
тельности труда. Работая бы
стро, члены КМК не забыва
ют и об экономии материалов: 
нынче они сберегли 1,2 тон
ны цемента, 1500 штук кир
пича.

Земляки строителей — про
давцы гастрономического 
отдела РАПО, которых воз
главляет Ангелина Смородина, 
на полторы тысячи рублей пе
ревыполнили план квартала

по товарообороту. Здесь вы
сока культура обслуживания 
покупателей. В честь XX съез
да ВЛКСМ члены КМК про
вели ударную декаду и ком
мунистический субботник.

Комсомольско - молодежные

коллективы Байкалово ждут 
встречных предложений о 
трудовом соперничестве.

ф 202.414 рублей внесли на 
лицевой счет экономии в про
шлом году молодые прокатчи
ки стана «650» крупносортного 
цеха Нижнетагильского ме
таллургического комбината, ко
торых возглавляет Александр 
Рябинин, Это один из самых 
весомых показателей в заяв
ках участников. Сейчас кол
лектив выполняет план на 
105,1 процента. Здесь подана 
и внедрено десять рацпредло
жений с экономическим эффек
том в 13.900 рублей.

Свою заявку на участие в 
«Призе вызова» подал и дру
гой КМК этого же предприя
тия — бригада № 4 рельсоба
лочного стана, которой руко
водит Владимир Карпов. На 
2,4 процента против плана 
возросла здесь производитель
ность труда, качество продук
ции стопроцентное. 95.200 руб
лей внесли в прошлом году 
прокатчики на лицевой счет 
экономии. Интересный факт: 
уже несколько лет КМК 
В. Карпова шефствует над 
6 «а» классом третьего интер
ната детского дома № 1.

Трудящиеся 
Страны Советов! 
Всемерно разви-
ваите процесс
обновления обще
ственнон
цените
крупицу

ЖИЗНИ,

каждую
передо*

вого опыта, изу
чайте, внедряйте

навстречу выборам

К ЗАБОТАМ
ПРИВЫКАТЬ 
НЕ ПРИДЕТСЯ

Центральная лаборатория 
мелькомбината тоже считает
ся цехом. Но простоев у нас 
не бывает — такова специ
фика работы, недостатка в 
которой мы не испытываем. 
Потому на рабочем месте 
каждый необходим. Но вот 
звонят из горисполкома:

— Просим отпустить Скали
ну, нужна на заседании в по
стоянной комиссии.

Делать нечего, и там нужна 
Скалина.

Таня Скалина — депутат Ки- 
ровградского горсовета двух 
созывов. Не знаю, как у дру
гих депутатов, но у Татьяны, 
по-моему, характер и жизнен
ные установки предназначены 
именно для общественной 
деятельности. Сужу как ее 
начальник на производстве. 
Почти за восемь лет сов
местной работы видела ее 
только с лучшей стороны.

Что, казалось бы, требуется 
от лаборанта химического ана
лиза? Задать своего рода про
грамму производству. Таня это 
делает, не побоюсь сказать, 
на высшем уровне. Она на
стоящий исследователь, ищу
щий, творческий человек. И 
как само собой разумеющееся 
мы восприняли ее желание 
учиться в филиале горно-ме
таллургического техникума. 
Закончила она его вечернее 
отделение без отрыва от про
изводства.

Или такая деталь. Четыре 
года Татьяна командует по
стом «Комсомольского про
жектора» цеха. Как-то вместе 
с представителями народного 
контроля провели рейд по 
экономии рабочего времени. 
Кто скажет, что использует 
каждую минуту производствен
ного времени по назначению? 
Однако и за «минутки» кое- 
кому досталось. Коллектив у 
нас женский, все друг друга 
знают, все товарищи. Немалое 
мужество надо иметь, чтобы 
вот так — в глаза — указать 
коллеге на нарушение. Оби
жаются, конечно, ворчат, но 
выводы делают для себя.

Может быть, она сама пото
му такая принципиальная, что 
как комсомолка и депутат ни 
в чем себе послабления не 
дает. Не хочется, устала — но 
с командой центральной лабо
ратории идет на первенство 
по волейболу. Можно сослать
ся на занятость, но выходит 
на ежегодный капитальный ре
монт кислотного цеха'— все 
восемь лет безотказно. Такое 
же отношение и к делам ком
сомольской организации цент
ральной лаборатории. У нас 
43 комсомольцев, депутат 
один — Скалина. Иногда му
чаюсь: что-то оформить надо, 
куда-то с просьбой обратить
ся — надо бы другому пору
чить, но Татьяне — надежней. 
Справится обязательно.

По депутатской деятельно
сти Тане отчет тоже делать 
не обязательно. Все ее дела 
нгз виду. И только ей одной

ведомо, чего стоит выполнить 
наказ избирателей. С предыду
щего созыва «пробивала» она 
расширение дороги на Цент
ральном проспекте Кировгра- 
да. Пожаловались жители до
ма мелькомбината: не преду
смотрели дорожники тротуа
ра, приходится по проеэжей 
части пробираться. Сколько 
раз ходила по инстанциям де
путат, напоминала, требовала, 
но теперь есть тротуар у до
роги.

Это, наверное, самый труд
ный наказ был у Татьяны. Вто
рой, тоже сложный, пока не 
выполнен не по вине Скали
ной. В Кировграде перебои с 
водой, â людям ведь сна 
требуется постоянно. Реше
ние проблемы — за комму
нальным хозяйством города. 
Однако Татьяна от комму
нальщиков не отстанет.

Недавно на собрании работ
ников лаборатории Скалину в 
третий раз выдвинули канди
датом в депутаты горсовета. 
Кандидатура ее была не 
единственной. Коллектив пред
ложил еще двоих. Но победа 
досталась Татьяне. Учли ее 
работоспособность, общест
венную деятельность, опыт 
депутатской работы, желание 
самой Тани.

В предыдущем созыве Ска
лина была секретарем посто
янной планово-бюджетной де
путатской комиссии горсовета. 
Участвовала в подготовке ре
шений горисполкома по тор
говле, работала в оценочной 
комиссии торгового отдела. 
Выезжала с проверками жа
лоб трудящихся. Недавно с 
представителями народного 
контроля побывала в Верхнем 
Тагиле, откуда поступила жа
лоба на обслуживание населе
ния общепитом. Думаю, поря
док там будет наведен, Татья
на от своей позиции не отсту
пится.

Но это одна сторона ее де
путатской деятельности. Ос
новная ее забота — помощь 
своим избирателям на терри
тории ее участка. И жители 
микрорайона знают Таню, и 
она — их. И все-таки не ле
нится лишний раз узнать, что 
требуется ее избирателям, 
какие есть просьбы. Старает
ся исполнить их, тем более 
что и подспорье хорошее — 
в их территориальной депутат
ской группе шесть человек. А 
руководит ими старейший де
путат горсовета, человек с 
большим опытом — Ольга Але
ксандровна Мезенина.

Так что, если Таню Скалину 
изберут в третий раз депута
том горсовета, к заботам ей 
привыкать не придется.

и. шишова, 
начальник 

химпронзводства 
лаборатории 

Кировградского 
мелькомбината, 

секретарь 
комсомольской 

организации 
лаборатории.

МАЛЬЧИШКИ 
РИСУЮТ МИР

Репортаж с митинга солидарности советской молодежи
...Я шел в плотно сомкнутых 

рядах демонстрантов. Присое
диняя свой голос к голосу со
тен и тысяч ровесников: «Нам 
нужен мир! Нет — ядерно- 
му безумию! Нет! Нет!! 
Нет!!!». «А может, ни к чему, 
эти митинги, демонстрации со
лидарности? — и тут же спох
ватился. — Всмотрись присталь
ней в жизнь. Вспомни детство, 
юность. Вспомни, как с сосед
скими пацанами играл в вой
ну. Как побеждал противника 
и объявлял свою страну детст
ва свободной. Как переживал 
и почти физически ощущал по
ражение в этой мальчишеской 
игре...».

Площадь Дворца культуры 
имени Окунева встретила де
монстрантов маршевой медью. 
Еще вчера здесь было сыро и 
неуютно. Шел мокрый снег, а 
тяжелые тучи, казалось, заце
пились за высокие фонари. С 
предприятий района поминут
но звонили в Дзержинский 
райком ВЛКСМ города Нижне
го Тагила: состоится ли ми
тинг? И второй секретарь Алек
сандр Печенкин отвечал:

— В любом случае состоится. 
Даже если придут десять че
ловек.

В фестивале солидарности 
приняло участие около семи

тысяч тагильчан. Обращаясь к 
сторонникам мира, председа
тель районного совета ветера
нов комсомола и пионерского 
движения К. X. Плотникова ска
зала: «Урал — опорный край 
державы! Лозунг времен Ве
ликой Отечественной актуален 
и сегодня: «Урал — опорный 
край миролюбивой политики 
Советского Союза!».

— Во имя мира несут нелег
кую службу в Афганистане 
воины-интернационалисты, — 
сказал председатель районно
го совета воинов запаса Сергей 
Дементьев. — Я прошел эту 
суровую школу и с полной от
ветственностью заявляю: лю
бой народ хочет жить в добре 
и согласии со своими соседя
ми. Но банды душманов, под
стрекаемые международным 
империализмом, стремятся вся
чески сорвать эти намерения 
правительства ДРА!

— Да здравствует дружба 
Советского Союза и Афганис
тана!

— Мир всей планете Зем
ля! — пронеслось по рядзм.

Призывы наполняли площадь, 
сливаясь в единый ритм сер
дец, в единый пульс жизни. 
Тагильчане подходили к пикет
чикам— ставили свои подписи 
под «Воззванием к миру». Бо

лее 250 человек перечислили 
денежные сбережения в Со
ветский фонд мира.

— Время требует всеобщей 
активности, — говорит налад
чике Уралвагонзавода Виктор 
Козьмин. — Судьба мира в ру
ках больших людей! А я счи
таю: судьба мира — ив моих 
руках!

Участники детского ансамбля 
«Чудетство» голосовали своим 
творчеством за мир, за детст
во без бомб и стрельбы. Мир
ному небу посвятили свои 
песни фрезеровщик первого 
сварочного производства Урал
вагонзавода Игорь Кузеванов и 
учащийся машиностроительно
го техникума Игорь Кула, заве
дующий отделом комсомоль
ских организаций райкома 
ВЛКСМ Сергей Сакин.

Праздник мира и солидарно
сти... Девочка рисует на ас
фальте цветным мелом голубя. 
Мальчик выводит по-детски не
ровные строки: «Пусть всегда 
будет солнце!». Эти слова про
ходят сквозь наше детство и 
становятся неотъемлемой час
тицей нашей взрослой судь
бы. Становятся целью и смыс
лом жизни.

О. ЕРМОЛАЕВ.
Нижний Тагил.

Итак, круг участников социалистического соревнования за 
«Приз вызова» продолжает расширяться. Оргкомитет ждет 
новых заявок и предложений. Звоните нам по телефонам: 
51-74-80, 51-03-40 (обком ВЛКСМ); 51-47-26 («На смену!»). 
Напоминаем адрес оргкомитета: Свердловск, проспект Ле
нина, 34, обком ВЛКСМ, отдел рабочей и сельской молоде
жи.

и распространяй 
те его!
(Из Призывов ЦК КПСС).

УРОЖАЙ К
КАК СТАТЬ 
МАСТЕРОМ

Коллективу участка садки 
обжигового отделения второ
го цеха Первоуральского ди
насового завода долгое вре
мя с мастером не везло. До 
января нынешнего года воз
главлял смену И. И. Мирга-
ев. Человек безынициатив-
ный, не умеющий находить 
контакт с людьми. Бывало, 
за день из конторки не вый
дет; на участок, не 
суется у людей, что их 
тит.

Кто знает, сколько бы 
еще молчали огнеупорщики, 
если бы на время отпуска 
бывшего мастера не стала 
исполнять его обязанности 
А. Кунянская. Хоть и зна
чится Антонина в числе мо
лодых производственников, а 
уже десять лет проработала 
в коллективе, владеет многи
ми специальностями на уча
стке. Толковый организатор.

Сравнили рабочие два сти
ля руководства. И твердо 
решили: быть мастером
А. Кунянской. Руководство 
цеха, “администрация завода 
поддержали коллектив.

И дела у смены пошли в 
гору. План трех месяцев вы
полнили на 106,8 процента, 
выдав дополнительно около 
семисот тонн огнеупоров.
Производительность 
ела на 7,6 процента к 
Коллектив опережает 
водственный график 
на две смены, имея в

Указ Президиума Верховного Совета СССР
О НАГРАЖДЕНИИ ТОВ. ВАСИЛЬЕВА Ю. А. ОРДЕНОМ 

ЛЕНИНА
За большой вклад в развитие отечественного дизелестрое- 

ния и в связи с шестидесятилетием со дня рождения наградить 
главного конструктора по дизелестроению производственного 
объединения «Турбомоторный завод» имени К. Е. Ворошилова 
Министерства энергетического машиностроения СССР тов. 
Васильева Юрия Арсеньевича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
А. ГРОМЫКО.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
Т. МЕНТЕШАШВИЛИ.

Москва, Кремль. 
28 апреля 1987 г.

ПРАЗДНИКУ

У......................... .........

Чехословакия 
в канун Первомая

ПРАГА. В преддверии май
ских праздников принаряди
лись города и села Чехослова
кии. Завершена подготовка к 
Первомаю и национальному 
празднику — Дню освобожде
ния от фашистских захватчи
ке В. Нынешние торжества 
знаменательны тем, что будут 
проходить под знаком 70-ле
тия Великого Октября, сопри1 
частность и верность идеалам 
которого чехословацкий народ 
доказывает своими трудовы
ми свершениями, претворени
ем в жизнь программы XVII 
съезда КПЧ. Во всех городах 
пройдут многотысячные ма
нифестации. Трудящиеся ЧССР 
продемонстрируют свою пре
данность- социалистической 
родине, выразят поддержку 
мирным инициативам СССР, 
солидарность с международ
ным коммунистическим и ра
бочим движением.

«Здоровье для всех»
ГАВАНА. В выставочном за

ле Дворца конгрессов кубин
ской столицы продолжается 
третья международная выстав
ка «Здоровье для всех». Сре
ди многих стран, демонстри
рующих медицинскую аппара
туру/ — Советский Союз.

Как заявил директор совет
ской экспозиции А. К. Томаев, 
подавляющее большинство 
приборов, привезенных в Гава
ну, — это абсолютно новые 
разработки советских специа
листов, лишь недавно вышед
шие в серийное производство. 
Часть из них не имеет анало
гов в мировой медицинской 
практике.

Предотвращен 
обстрел Кабула

КАБУЛ. Силы безопасности 
Демократической Республи
ки Афганистан пресекли по
пытку душманов обстрелять 
афганскую столицу в день го
довщины апрельской револю
ции. Как сообщило агентство 
Бахтар, крестьяне района Чун- 
гар, узнавшие о готовящемся 
преступлении, информировали 
государственные органы. В ре
зультате операции сил безо
пасности захвачен склад ору
жия и боеприпасов.

Антивоенные 
выступления

ТОКИО. Антивоенными вы
ступлениями отметила миро
любивая общественность Япо
нии 35-ю годовщину вступле
ния в силу японо-американско
го «договора безопасности», 
открывшего дорогу военному 
союзу Вашингтона и Токио. 
Под лозунгами «Долой мили
таристский альянс с США!», 
«Нет гонке ядерных вооруже
ний!» митинги и демонстрации 
сторонников мира состоялись 
в Токио, Осаке, Киото и других 
городах, перед воротами мно
гочисленных баз Пентагона, 
прочно обосновавшегося на 
японской земле.

Бесчинства 
оккупантов

БЕЙРУТ. Израильские захват
чики подвергли артиллерий
скому обстрелу южноливач- 
ские селения Кафра, Ятер, 
Аль-Бира и ряд других. В «зо
ну безопасности», незаконно 
созданную Тель-Авивом на юге 
Ливана, переброшены допол
нительные подразделения ок
купантов. Отряд карателей, 
усиленный бронетанковой тех
никой, ворвался в поселок 
Шебаа, предварительно блоки
ровав все дороги, ведущие к 
этому населенному пункту. В 
деревне объявлен комендант
ский час, проведены обыски и 
аресты.

(ТАСС).

выро- 
плану. 
произ- 
почти 

запасе
свыще 280 тонн продукции. 
Цифры, высокие показате
ли — это результат. Л сна
чала была вера. Вера масте
ра в коллектив и вера кол
лектива в своего молодого 
руководителя.

С. ПОТАПОВ.
Первоуральск.

В совхозе Николо-Павловский Пригородного района —боль- 
шой тепличный комбинат. В феврале работники комбината 
сняли первый урожай огурцов. Только бригада N? 7 под 
руководством Г. В. Буровой — это один из лучших комсо
мольских коллективов совхоза — сдала 80 тонн ранних 
овощей.

А скоро тепличницы начнут сбор помидоров. Не сошел 
лед на речках и озерах, а в теплицах настоящее лето. Око
ло ста тонн вкусных помидоров— такой урожай предпола
гают получить на комбинате.

Надо сказать, что в овощеводстве совхоза Николо-Павлов- 
сний работает более 80 процентов молодежи. Споро, умело 
трудятся молодые сельчане, получают хорошие результаты. 
Это видно и на примере седьмой бригады тепличниц.

В бригаде 10 звеньев. А лучшим комсомольцы называют 
звено Нины Мартыновой.

НА СНИМКАХ: тепличница Екатерина Гаева; урожай уби
рают Нелли Герасимова и Нина Мартынова.

Фото Л. БАРАНОВА.

календарь комсорга: май

ОПРЕДЕЛИТЬ ПРОГРАММУ ДЕЙСТВИЙ
Закончил в Москве свою 

работу XX съезд Всесоюз
ного Ленинского Коммуни
стического Союза Молоде
жи. Обнародованы все при
нятые съездом документы, 
разъехались по своим горо
дам и селам его делегаты. 
Сейчас у делегатов съезда 
наступает самая ответствен
ная пора •— донести реше^- 
ния, дух съезда до всех чле
нов ВЛКСМ, первичных ком
сомольских организаций, на 
деле вместе с товарищами 
внедрить идеи, замыслы и 
предложения, высказанные в 
дни работы съезда.

Обсудить решения съез
да. определить программу 
действий, найти каждому 
комсомольцу, каждой пер
вичке реальное, конкретное 
дело твоя задача, комс
орг!

9 мая завершится Всесо
юзная вахта «Память», по
священная 42-й годовщине 
Победы советского народа в 
Великой Отечественной вой
не. В этот день все прогрес
сивное человечество отдает 
дань глубокого уважения 
миллионам жертв, павшим в 
борьбе с фашизмом. В этот 
день по всей нашей стране 
пройдут митинги, концерты, 
факельные шествия.

Продолжается первый этап

операции «Забота». Необхо
димо изучить состояние об
щественно - политической за
нятости подростков, органи
зацию их свободного време
ни, уделив особое внимание 
подросткам, состоящим на 
учете в инспекции по делам 
несовершеннолетних.

С 21 по 28 мая пройдет 
Всесоюзная неделя погран
войск. В ходе этой недели 
не забудь, комсорг, поздра
вить с Днем пограничника 
земляков, которые служат в 
пограничных войсках, орга
низовать встречи бывших 
пограничников во всех го
родах и районах области с 
приглашением ветеранов 
войск.

Завершается отчетно-вы
борная кампания в школьных 
комсомольских организаци
ях. В целом, собрания пока
зали повышение активности 
школьников, принципиаль
ное отношение к деятельно
сти своей комсомольской 
организации, всей школы. 
Более требовательны стали 
учащиеся к подбору канди
датур в состав комсомоль
ских бюро и комитетов ком
сомола.

Комсорг! При подготовке 
общешкольного комсомоль
ского собрания обрати осо
бое внимание на изучение

материалов XX съезда 
ВЛКСМ, участие твоей ком
сомольской организации г 
реализаций школьной ре
формы, определении кон
кретных дел комсомольцев 
школы.

В этом месяце в области 
будут проходить массовые 
рейды «Комсомольского 
прожектора» по проверке 
качества выпускаемой про
дукции, выполнения меро
приятий по повышению ее 
качества. Необходимо при
нять активное участие в 
рейдах, определить конкрет
ное участие комсомольцев 
и молодежи, комсомольских 
организаций в работе по по
вышению качества выпускае
мой продукции.

Областному комитету ком
сомола предстоит сформиро
вать и направить в город 
Стрежевой Томской области 
ударный комсомольский от
ряд имени XX съезда 
ВЛКСМ. 25 мая бойцы от
ряда отправятся на обуст
ройство нефтяных и газовых 
месторождений Сибирского 
края, на строительство но
вого города.

Направляется очередной 
отряд свердловской моло
дежи на строительство IV 
энергоблока Белоярской

АЭС, продолжается форми
рование ударных отрядов на 
строительство Богданович- 
ского комбикормового заво
да, Свердловского метропо
литена, цеха Т-1 Синарско
го трубного завода в Ка
менске - Уральском, реконст
рукцию Алапаевского ме
таллургического завода.

В составе ударных отря
дов направляются молодые 
труженики, передовики про
изводства. Все имеющиеся 
вопросы по направлению на 
удар иые к о мсбмольские
стройки можно выяснить в 
городских, районных коми
тетах комсомола, секторе 
ударных строек областного 
комитета комсомола.

Комсорг! Май - ответст
венная пора для земледель
цев. От того, насколько бы
стро и качественно пройдет 
посевная кампания, зависит 
будущее урожая. На заседа
ниях комитета комсомола 
необходимо утвердить соста
вы временных комсомольско- 
молодежных коллективов, 
звеньев, экипажей, постов 
качества. Следует уделить 
должное внимание внедре
нию интенсивной техноло
гии, бригадного подряда — 
во многом определяющих за
лог успеха. На период по

севной необходимо органи
зовать действенное социали
стическое соревнование сре
ди молодых земледельцев с 
ежедневным подведением 
итогов.

Май — преддверие лет
ней экзаменационной сес
сии, начало зачетных не
дель, защиты курсовых про
ектов. В это время с особой 
напряженностью должны ра
ботать учебно - воспитатель
ные комиссии, советы от
личников. Коренной момент 
перестройки высшей и сред
ней специальной школы — 
повышение подготовки спе
циалиста, — должен стать 
основной твоей задачей, 
комсорг!

Приближается время мас
сового движения членов 
ВЛКСМ в вузах и средних 
специальных учебных заведе
ниях. Уже сегодня необходи
мо провести организационную 
работу в группах выпускни
ков, еще раз разъяснить 
правила постановки и сня
тия с комсомольского учета.

Каждый весенний день 
приближает нас к студенче
скому трудовому семестру. 
Основная часть подготови
тельных работ позади. Необ
ходимо сделать все возмож
ное, чтобы в оставшееся 
время завершить весь цикл 
подготовки к трудовому 
лету.

Творческих тебе удач, комс
орг!
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жить и помнить!
Несколько месяцев назад 

Татьяна Сергеевна перенесла 
тяжелую операцию. Швы бла
гополучно зарубцевались, а 
вот душевное равновесие на
долго утратилось. Чумакова 
стала болезненно реагировать 
на все, что касается ее лично, 
замкнулась, а эю, понимала 
она, вредит делу. Надо менять 
ситуацию. И опять, как это не 
раз бывало и раньше, ей по-
могли фронтовые письма
братьев. Татьяна Сергеевна чи
тала их по два-три за вечер, 
чувствуя, как недуг отступает, 
словно малыми дозами прини
мала лекарство.

— «Какая сила воли!» —
восхищалась она.

...Когда фашисты напали 
нашу страну, Тане едва

на 
ис-

полнился год. О Великой Оте
чественной войне никаких не
реживаний не сохранилось, для
нее воина была историей, по-
черпнутой из книг и кинофиль-
мов. Топая босыми 
некрашеному полу 
ской избы, девочка 
к матери, стараясь

ногами по 
деревен- 

подходила 
вырвать у

нее солдатский треугольник, 
будто тоже желая убедиться, 
что в письме есть и ей поклон 
от братьев-фронтовиков.

Письма из 42-го
Не потрясли Таню и похо

ронки. Сначала погиб семнад
цатилетний Володя. «Лучше бы
меня убило, чем его,
молодого». сообщал

такого 
стар-

ший брат Анатолий. Мать от
ветила, что он тоже молодой— 
Толе шел тогда двадцатый
год. «Дети все дороги,
жалко», изливала она
речь на бумаге. Однако

всех 
го- 
это

письмо в действующую армию 
вернулось домой с пометкой 
«ввиду невозможности вручить 
адресату». Следом за ним при
шло печальное известие, под
писанное командиром части: 
«Ваш сын младший лейтенант 
Филиппов Анатолий Сергеевич 
в бою за Советскую Родину 
геройски и мужественно погиб 
11 августа 1942 года в районе 
села Уколипа Ульяновского 
района Орловской области».

Пора горьких размышлений 
пришла к Татьяне позже, ког
да она научилась грамоте. Как- 
то забралась в фамильный ко
ваный сундук, обнаружила 
связку старых писем. Развя-

МЫ В ПОХОДЕ,
МЫ В ПУТИ

Агитбригада в перестройке
«Современник», 

«Пламя», «Пульс
«Импульс», «На всех

«Пойен», 
планеты»,

сах», «Факел»... уже сами
пару- 
I наз-

вания определяют направле
ние, задачи, пульс агитацион
но-художественных бригад. Мы 
назвали только несколько кол
лективов из тех, что собрались 
на заключительный этап обла
стного смотра, проходившего в 
Свердловском Доме культуры 
имени Дзержинского.

Всего же их было 25 луч
ших, отобранных из Свердлов
ска и Нижнего Тагила, Камен- 
ска-Уральского, Ревды, Качка-

силы на то, чтобы «перекрыть» 
клапаны критики агитбригаде. 
Это — от неправильно понима
емых ее задач. Это — и от бо-
язни критики. Это и про
сто от некомпетентности.

Вот случай, рассказанный за
«круглым столом» Н.
вой —• I 
театра 
«Юность»,

руководителем 
«Акварель»

Почуе- 
агит- 
(ДК

Каменск' - Ураль-

пара, 
родов

Полевсного и 
области.

других го-

ПРОБЛЕМЫ,
поп б ле мы

было
проолемы...
множество в

проблемы, 
Их всегда 
жизни это-

ский). Выступила «Акварель» 
с не ею, кстати, написанной, ап
робированной критической про
граммой. Зал правильно, одоб-

года
зала тесемки, стала читать. 
Письма настолько захватили ее, 
что не услышала, как скрип
нула дверь.

— Ты что делаешь?! — закри
чала мать.

Она стояла у порога с по
белевшим липом. Лишь много 
позже Таня поняла, отчего ма
ма испугалась: не хотела ни
кого подпускать к своему ма
теринскому горю. А тогда она 
с той же печалью и растерян
ностью, не в силах совладать 
с собой громко произнесла:

— Положи сейчас же и боль
ше никогда не бери.

Таня не посмела ослушаться 
материнского наказа. Она лишь

ровском молочном заводе, за
тем начальником производства, 
и вот уже десять лет — глав
ный инженер. Ответственная

цом, младшего брата Бориса, 
сестренок — беречь свое здо
ровье. Таким же оптимизмом, 
верой в победу дышали и пись
ма другого брата, Володи. А 
ведь тогда война не достигла 
еще своего перевала, впереди

работа, 
семья, 
мя, до

партий н ые поручен и я, 
дети поглотили ее вре-
воспоминаний ли тут?

было три года 
ных сражений.
наш советский человек,

кровопролит
но таков уж

не па-

подолгу 
братьев, 
тельской
желание 
кованый

смотрела на портреты 
висевшие над роди- 
кроватью, гася в себе 
еще раз заглянуть в 

сундук.

Толчок к переосмыслению про
шлого дала встреча с братом 
Борисом, морским офицером. 
Оказывается, он немало лет 
безуспешно искал могилы Во
лоди и Анатолия. Выпросив у 
матери заветную стопку писем, 
размножил их на машинке и 
вручил каждому родственни
ку. Братья открылись Татьяне 
Сергеевне с новой, неведомой 
ей стороны.

В треугольниках, приходя
щих от Анатолия, проглядывал 
мужчина, которому народ по-

дающий духом в самую крити
ческую пору. Вот и ей, млад-
шей сестре, нс 
рить...

— Я раньше 
кое возможно

пристало, ханд-

думала, что та- 
только в кни-

гах, — делилась со мной мысля
ми Т. Чумакова. — А Толя и 
Володя, находясь, можно ска
зать, в кромешном аду, по ны
нешним временам — мальчиш-
ки! думали о том, как им
лучше исполнить свой дочтг пе
ред Родиной, трогательно за
ботились о родителях, о нас, 
младших. Их мужество, опти
мизм вселяют бодрость, учат

ручил защищать страну 
врагов. «Бьем фашистов»,

от преодолевать трудности, 
мять о воине священна

Па
дл я

Бежали 
остались

годы... Позади
средняя школа, ии-

статут. Татьяна Сергеевна ста
ла работать мастером на Се-

сухо докладывал родителям 
молодой офицер. Сам мерз в 
окопах, ходил на грани меж
ду смертью и жизнью, а в каж
дой строке просил мать с от-

ныне живущего, она призыва
ет нас во имя мира, светлого 
будущего работать еще лучше.

Е. ПОДЧИВАЛОВ.
Серов.

го сложного, острого жанра.
Проблема главная — это, 

простите за тавтологию, сам 
выбор проблем, круга вопро
сов, поднимаемых агитбрига
дой. «Утром в газете, вече-

рительно ее воспринял, 
ководство предложило 
атру заняться другим, 
шенно не свойственным

а РУ- 
агитте-
совер- 
ей де-

лом написать программу о

ром в куплете» эти слова
со времен «Синей блузы» на
писаны на знамени агитбрига
ды. Они не устарели, но допол
нились новым требованием — 
программа агитбригады долж- 

- на быть не просто актуальной, 
она обязана поднимать самые 
масштабные, коренные вопро
сы жизни, искать пути их ре
шения.

Глубина и широта поднимае
мых вопросов... Как ни странно, 
Яо создалось впечатление, что 
агитбригады, во всяком слу
чае подавляющее их большин
ство, живут словно вне време
ни и пространства, словно не 
зная о том, что сейчас мы на 
пули революционных перемен, 
перестройки.

...Пьянс1во, несуны, устарев
шее оборудование, загазован
ность цехов, отсутствие разде
валок. переполненные автобу
сы... Вот примерный, очень ог
раниченный круг вопросов, ко
торые затрагивали агитбрига
ды производственных пред
приятий. Так же. как и два го
да, и пять, и восемь лет тому 
назад... Не будем перечислять 
огромное количество серьез
нейших, насущнейших проблем, 
которые возникли в последние 
годы и требуют решения. Ими 
полны газетные страницы, жур- 

. нальные статьи, телевизионные 
и радиопередачи. Агитбригады 
же отмалчиваются.

ПРИЧИНЫ? Попробуем 
в них разобраться. Толь

ко откровенно. Итак, прежде 
всего конечно же, гражданская 
и творческая неподготовлен
ность к такой резкой, принци
пиальной перестройке собст
венного сознания, собственного 
уровня мышления со стороны 
самих руководителей и участ
ников агитбригад. С другой 
стороны, отсутствие тесной и 
постоянной взаимосвязи: парт- 
комитет, профсоюзный комитет, 
комсомольский комитет — 
агитбригада. Да что там «об
текать» проблему! Просто-на
просто многие из тех, кого мы 
назвали, и не подозревают, что 
такое агитбригада, зачем она 
существует п каким острей
шим оружием она может стать 
именно в их руках.

Приведу только один при
мер. За «круглым столом», ор
ганизованным после смотра, 
руководитель агиттеатра «Фа
кел» Е. Нисенбаум. оговорив
шись. что вообще-то у его «Фа
кела» с руководством Уралва
гонзавода самые добрые отно
шения, сказал, что за 25 лет 
жизни агитбригада не получи
ла от своей парторганизации 
ни одного социального заказа. 
На что заместитель секретаря

передовиках — так сказать, 
агитку. Что делать? Взялся 
агиттеатр за заранее обречен
ное на неудачу дело. Понра
вилась программа руководству. 
А зрительный зал быстро опу
стел.

И ВОТ туг пора поговорить 
о форме выступления. К 

сожалению, до сих пор только 
сравнительно узкий круг лю
дей — те. кто непосредственно 
связан с этим жанром, зна
ют. в каком направлении идут 
поиски форм в агитбригаде —
очень трудные поиски ЭТИ
вопросы решаются на постоян
но действующем семинаре - ла
боратории. которую регулярно 
проводят Межсоюзный Дом са
модеятельного творчечва и на
учно - методический центр об
ластного управления культуры. 
Есть еше и индивидуальные 
консультации. Есть методиче
ские разработки.

К сожалению, представители 
партийных, профсоюзных, ком-
сомольских 
семинарах, 
не бывают

организаций ни на 
ни на смотрах этих 
(за редчайшим ис-

ключением), а потом берут на 
себя право решать, советовать, 
рекомендовать — причем, ре
комендации эти сводятся чаще 
всего к совету — меньше кри
тики, больше лозунгов, призы
вов, плакатных слов и полот-
нищ. А это
день агитбригады.

ОВЕРШЕННО

позавчерашний

особо
речь — о роли комсомо

ла. Как ни странно, но он по
ка в стороне. Правда, агит
бригадами студенческих отря
дов начали заниматься. Недав
но прошел интересный семи
нар. Скоро лучшие коллективы 
«скрепят» шпаги в творческом 
поединке-смотре. Но ведь по
чти все заводские и другие
коллективы тоже молодеж-
ные. Да и задор у аГитбригад- 
чиков молодой, боевой! Так 
стоит ли разделять агитбрига
ды по ведомственному призна- 
ку?

Разумеется, были у агит
бригад не только потери. Были 
поиски. Были находки.

Пожалуй, наибольшим разно-
образием проблем выделялся 
«Факел». Интересно здесь была 
отражена 
решенный 
называть

мысль: любой не-
вопрос мы 

проблемой 
с пьянством

любим

Борьбе .
тила свое выступление «Аква-

посвя-

партбюро Рефтинской
В. Новиков заметил:

ГРЭС 
ника-

рель». «Антиалкогольная кад
риль» — так называлась прог
рамма. Одетые в народные ко
стюмы девчата и ребята в сати
рически шуточной форме за
тевали «игру» — парень, согла
сившийся играть пьяницу, стал
кивался с непонятней его по
ведения окружающими.

Приз за лучшую режиссер
скую работу получил руководи
тель агитбригады «Пламя» 
О. Юрьев (ПТУ № 75, Ирбит).

кого социального заказа и не 
должно быть, агитбригады 
пусть сами решают, какие во
просы им поднимать. . Спору 
нет, они сами это и делают. Но 
когда — как это видно из уже

Дипломы лауреатов вручены 
«Аква-агиттеатрам «Факел», 

рель», агитбригадам «Пламя»

сказанного они делают это
ipoxo, плавают в мелкотемье, 
вот тут-то и нужны вмешатель
ство, нет, лучше сказать,—по
мощь со стороны людей, кото
рые по роду своей работы дол-
жны видеть глубже, 
масштабнее.

На деле же тут

дальше,

возникает
совсем другая проблема — 
вместо того, чтобы вести на 
штурм, на бой, именно те, кто 
призван встать во главе бое
вой колонны, употребляют свои

(ПТУ № 75) й «Пламя» (ру
ководитель В. Шилов, меде
плавильный цех СУМЗа, Рев- 
да). За «круглым столом» сде
лан . общий единодушный вы
вод. Чтобы агитбригада стала 
действенным помощником пар
тии в воспитании человека и 
переустройстве нашего общест
ва. необходимо объединить 
усилия партийных и общест
венных организаций и принять 
конструктивные меры по раз
витию и укреплению авторите
та этого необычайно нужного 
и современного в чаши дни 
жанра. И. РИФ,

Письмо студентов юридиче
ского института под таким за
головком было опубликовано 
в газете 7 апреля этого года. 
Редакции ответил директор 
4-го треста столовых:

«Критическое выступление 
газеты обсуждено на расши
ренном производственном сове
щании коллектива столовой № 8 
в присутствии специалистов 
треста, на котором намечены 
мероприятия по улучшению 
организации питания в этой 
столовой. Специалистами трес
та проведена проверка органи
зации работы столовой № 8 по 
вопросам санитарного состоя
ния помещения, ассортимента

«Эхо». Бюро действенности

«КАКОГО ШЕТА УЖИН?»
и качества выпускаемой про
дукции, культуры обслужива
ния.

Работа гардероба будет вос
становлена в июле 1987 года во 
время ремонта столовой. В це
лях улучшения качества мытья 
столовой посуды предприятием 
приобретена в апреле этого го
да посудомоечная машина. Ад
министратору столовой № 8 Фе
доровой 3. А. строго указано на 
низкий уровень культуры об-

служивания. В апреле текуще
го года заменено оборудование 
на линии раздачи, что обеспе
чит соблюдение температурно
го режима подачи блюд, повы
сит качество реализуемой про
дукции.

Работа столовой № 8 нахо
дится на постоянном контроле 
специалистов санитарно-пище
вой лаборатории, производст
венного отдела треста».

ГАЗ ДЛЯ УРАЛА

Туркменистан занимает второе место в 
стране по объемам добычи газа. Только за 
последние полгода два крупных месторожде
ния — Малай и Саман-Тепе — сданы в экс
плуатацию. Миллиарды кубометров ценного
сырья из подземных недр Каракумов будут
ежегодно поступать в промышленные центры
Средней Азии, Урала и европейской 
СССР.

части

Туркменскии газ добывается в сложных ус
ловиях: промысловикам приходится трудить
ся в пустыне, где палящий зной, песчаные 
бури, пронизывающие ветры.

НА СНИМКЕ: на Малайском месторожде
нии поиск газа продолжают вести начальник 
буровой № 28 3. Цогоев и главный геолог 
Чарджоуского управления разведочного бу-
рения Л. Каспаров. Фотохроника ТАСС.

Вам нравится такая идея: часов в шесть вечера после ра- 
5оты вы приходите в социально-культурно-бытовой комплекс, 
оставляете ребенка в игровой комнате, садитесь за столик, за
казываете коктейль и смотрите музыкальное шоу, а костюмы 
по последней моде, какие вы видите на артистах, вы можете 
заказать тут же.

Такие условия мечтают создать для своих клиентов выпуск
ник музыкального училища имени Гнесиных Владимир Воро
нов, художник-модельер Сергей Полев и их единомышленники 
по кооперативу «Театр моды». Нелегко пробивает себе дорогу 
всякое новшество. И Владимиру пришлось обить немало по
рогов, причем впустую, прежде чем пришел он в обком ком
сомола с просьбой: «Помогите. Мы хотим объединить разные 
услуги, а в результате все ведомства от нас отказываются».

В чем дело? Может быть, Владимир не в те двери стучался. 
Может быть, услуги такие свердловчанам не нужны? И тогда 
работники обкома ВЛКСМ и журналисты «На смену!» решили 
пригласить ответственных работников различных ведомств в 
областной комитет ВЛКСМ, чтобы вместе обсудить возможнос
ти участия молодежи в кооперативах на конкретном примере 
«Театра моды», рассмотреть возможные ошибки в действиях 
его организаторов, слабые места их идеи и реальные пути ее 
воплощения.

Но мы не обязаны оказывать 
им методическую помощь.

H. À. Игнатов: Финансовые 
органы идут навстречу коопе
ративам очень неохотно. По
мощь оказывать не хотят. По
лучить ссуду проблема. У
нас кооператив «Силуэт» два 
месяца счет не мог открыть в 
Октябрьском отделении Гос
банка. Документы не прини
мали только из-за того, что 
подпись не в том углу стояла.
Нужна как раз 
помощь, чтобы 
ставлялись все 
документ ы.

методическая 
грамотно со- 
необходимые

райисполкоме регистрировать 
наш кооператив, если мы не 
знаем, в каком районе найдем 
подходящее помещение?

Л. С. Горенбург: Вы затро
нули важную проблему. Идет 
сплошное перепихивание. Ни
кто не хочет этим заниматься. 
Давайте обратимся к читате
лям газеты «На смену!». Пусть 
сообщат, где есть пустующие 
помещения. Они есть, могу 
привести примеры: в Сверд
ловске, по улице Вайнера 
вставка над гастрономом, 4—5 
этажи, на углу Сакко и Ван
цетти и Малышева — полгода

давать спиртное, делало план 
всего на 12 тысяч рублей в ме
сяц вместо положенных 24 ты
сяч. Результат первых 25 дней 
его кооперативного существо
вания в марте — 20 тысяч руб
лей. А людей там работает 
вдвое меньше, чем раньше.

Хочу предупредить Владими
ра Воронова. Когда коопера
тив создается, проблем мно- ■ 
го, но когда он уже создан, 
их становится еще больше. Вы 
не с того конца начинаете.
Нужно все-таки с прибыли 
чинать, с того, ради чего 
за это дело беретесь. Не 
дет прибыли — не будет

на- 
вы 
бу- 
ко-

оператива. А с помещением

На приглашение 
лись заместитель i 
управления местной
ленности облисполкома

отнликну- 
начальнина 

промыш-
Нико-

лай Александрович ИГНАТОВ, 
председатель совета кооперати
вов при облбытуправлении Лев 
Соломонович ГОРЕНБУРГ, заме
ститель начальника управления 
Збщественного питания Ален- 

андр Дмитриевич ХОЛИН, заме
ститель председателя облпотреб
союза Виктор Николаевич РА
ДЕВИЧ, заместитель начальни
ка управления бытового обслу
живания Свердгорисполкома 
Михаил Григорьевич УСОЛЬЦЕВ, 
старший инспектор горфинот- 
дела Эльвира Адольфовна 
КЛЕИН, сотрудник кафедры 
гражданского права СЮИ, кан
дидат юридических наук Влади
мир Александрович БУБЛИК. В 
беседе за «круглым столом» 
приняли участие секретари об
кома ВЛКСМ Виктор БАСАРГИН 
и Геннадий ПОЛЯКОВ, работни- 
ии обиома и Свердловского гор
кома ВЛКСМ, журналисты «На 
смену!» и Свердловского теле
видения.

Кто может и должен рабо
тать в кооперативах? Возмож
ны ли и нужны ли сугубо моло
дежные кооперативы? Какие 
услуги они должны оказывать, 
чтобы не дублировать уже су
ществующие службы? С чего 
нужно начинать при создании 
кооператива? Куда обращаться? 
Где найти помещение, мате
риалы для работы? Эти и ряд 
других вопросов обсуждали 
участники беседы за «круглым 
столом».

Еще смена

после работы?
Л. С. Горенбург: 

рес к кооперативам
Инте- 

сейчас
велик, мы это чувствуем по 
себе: желающих к нам прихо
дит много. Но возникает воп
рос: те ли это люди, кото-
рые должны 
оперативах? В

работать в ко-
законе

как сказано: граждане, 
нятые в общественном 
водстве. То есть речь 
людях неработающих, 
ли здесь вести речь 
лодежи?

Н. А. Игнатов: Нет. 
раз та сила, которую

не
же 
за-

произ- 
идет о 
Нужно 
о мо-

Это как 
мы не

имеем права отвлекать с про
изводства.

А. Д. Холин: Можно. Уча
щуюся молодежь. И приведу 
конкретный пример. Коопера
тив «Уралец» в кафе «Русская 
изба» по улице Ясной в Сверд
ловске. Этот кооператив соз
дали студенты института на
родного хозяйства. Только не 
научились у нас доверять мо
лодежи полную самостоятель
ность. Почти месяц не можем 
зарегистрировать этот коопе
ратив в Верх-Исетском рай-
исполкоме, который 
регистрацией, требуя 
явить документы, не 
смотренные законом.

тянет с
I предъ- 

преду-

m. Г. Усольцев: А автома-
стерская? Соберутся человека 
четыре и после работы будут
заниматься ремонтом. И 
какого перераспределения 
сурсов.

Л. С. Горенбург: Каким

ни-
ре

же
тогда будет их рабочий день? 
Если они будут работать вече
рами по два-четыре часа, они 
ничего не заработают, вернее,
заработают слишком мало,
чтобы стоило из-за этого от
нимать время от отдыха, что
бы оправдать собственные же

РУБЛЬ НЕ ЛЛИННЫИ
ТРУДОВОЙ !

затраты. А если они будут ра
ботать по-настоящему, то их 
рабочий день вместе с рабо
той на основном месте соста
вит 16—18 часов. Как на это 
смотрит наше трудовое зако
нодательство?

В. А. Бублик: В основе ра
боты кооператива лежит За
кон об индивидуальной трудо
вой деятельности, вступающий
в силу 1 мая, 
что желающие 
дивидуальной

где сказано, 
заниматься ин- 
трудовой дея-

тельностью могут заниматься 
ею в свободное от работы
время, то есть 
выходные дни. 
сов — человек 
годня больше,

вечерами и в
Сколько ча- 

решает сам: се- 
завтра мень-

ше — как ему удобно. В ко
оперативе труд не индивиду
альный, но принцип работы 
такой же: члены кооператива 
сами определяют режим рабо
ты. Кроме того, закон преду
сматривает работу по догово-
РУ с 
вот не

кооперативом. Только

лодежь на
бросится

«легкие»

Л. С. Горенбург: 
они «легкие?».

ли мо- 
деньги?

А почему

В. А. Бублик: Они 
стью не отработаны.

полно-

Л. С. Горенбург: К нам 
ходят желающие, и я

при- 
всех 
при-предупреждаю: «Если вы 

шли, чтобы заработать боль-
шие деньги, то вы ошиблись». 
Я пугаю, конечно. Большие 
деньги в кооперативе зарабо-
тать можно, а вот
нет. К 
люди,

сожалению,
легкие — 

приходят
не представляющие

этого. Когда я объясняю им, 
что, работая часа по два, по 
четыре в день после смены, 
они будут иметь 75—80 руб
лей дополнительного заработ
ка каждый месяц, мне отве
чают: «За такие деньги не 
будем работать!». Хотят плюс 
к зарплате 200—250 рублей 
иметь. Почему люди просчи
тались? Кооператив начинается 
с продуманного финансово
хозяйственного плана. Только
после этого стоит идти в 
полком регистрировать 
ператив.

В. Н. Радевич: Для нас

ИС- 
КОО-

ко
оперативы — работа не новая, 
они у нас — коллективные 
члены райпо или райпотреб
союзов. К нам приходят люди 
с грамотными расчетами. Но 
не все. Мы столкнулись с тем, 
что как раз молодежь делать
эти расчеты и 
нужна помощь.

Э. А. Клейн:
нуждающихся

не умеет. Ей

К нам 
идет

таких 
очень

много, в очередь становятся.

КРУГЛЫЙ СТОЛ

НА СМЕНУ»

Поверьте

предприимчивым

пустует помещение. Горрай- 
исполкомы не спешат с ними 
расставаться. Не верят еще в 
личную инициативу и предпри
имчивость.

В. Н. Радевич: У нас 13 ко
оперативов, и ссуду в банке 
не получил ни один. Зато по
мешать в работе Госбанк уже 
успел. Шалинский кооператив 
по производству издел-ий из 
отходов древесины отгрузил 
свою продукцию в Казахстан, 
покупатель перечислил деньги
за нее, а Госбанк вернул
Кооператив
средств.
Дело новое.

остался
их. 

без
Теперь разбираемся.

Есть ошибки
нужно помогать их исправ
лять, а не ставить людей в 
критическое положение. Ведь 
доброе дело делают: сгнила 
бы та древесина, если бы не 
они. Пока что для финансовых 
органов кооперативы — обуза. 
Но ведь все мы занимаемся 
этим сегодня помимо своих 
основных обязанностей. Необ
ходимо, чтобы в банке был
конкретный человек, 
занимался бы ими, 
рел на них как на 
тельную нагрузку.

Э. А. Клеим: Я не

который 
не смот- 
дополни-

могу от-
вечать за Госбанк, но и к нам 
приходит масса людей, же
лающих хорошо заработать. 
Мы устали от кооперативов...

Л. С. Горенбург: А почему 
желание хорошо заработать— 
плохо? Мы уже разобрались: 
легких заработков здесь нет.
Пусть 
много

люди будут получать 
— они будут получать

по труду. Это важно! При 
этом станут оказывать услуги, 
необходимые людям, и каче
ственные — иначе «прогорят». 
Здесь есть еще одна пробле-

которая на сегодняшний
день никак не решается:
гибкий график

это
работы для

женщин, особенно тех, у кого 
маленькие дети. Сколько ни 
говорим об этом, на предприя
тиях на такой график не идут.
А в кооперативе,
швейном, 
трудиться 
для нее и

женщина
например, 

сможет
в любое удобное 
ее семьи время.

Так что здесь решаются и 
проблемы социальные.

В. Воронов: Но сначала нуж
но кооператив создать. А это 
очень непросто. Мне кажется,
что начинать надо крыши
над головой. Наш кооператив 
на сегодня — бездомный. Как 
я могу составлять финансово-
хозяйственный план, если
меня 
знаю,

нет помещения, я
У 

не
какое оборудование

смогу разместить, сколько бу
ду платить за аренду? В каком

Идея плюс

трезвый расчет
Н. А. Игнатов: Люди не 

гут месяцами сидеть без 
боты и ждать помещения.

мо-
ра- 

У
нас 11 человек ушли только 
по этой причине. А ведь мы
не всех принимаем, только
тех, кто может выпускать 
чественные дефицитные 
остромодные изделия.

ка-

А. Д. Холин: У нас этой 
проблемы нет. Мы передаем 
кооперативам помещения убы
точных или малорентабельных 
предприятий общественного 
питания. Например, кафе «Се
ребряное копытце», «Русская 
изба», бывший пивбар по ули
це Серафимы Дерябиной в 
Свердловске. Мы очень доб-
рожелательно 
кооперативам,

относимся к 
документацию

им сами разрабатываем. Если 
это реальное дело, помогаем 
зарегистрировать кооператив, 
заключаем договор и два ме
сяца снабжаем малоценным 
инвентарем, продуктами до
статочного ассортимента, пер
вое время даже дефицитные 
продукты выделяем, вплоть др 
икры. За это время они соз
дают свою экономическую ба
зу, завязывают связи с постав
щиками, Например, «Серебря
ное копытце». Мы передали 
кооперативу помещение после 
реконструкции, обошедшейся 
общепиту в 80 тысяч рублей. 
Три новых гриля и другое со
временное новое импортное 
оборудование (общей стоимо
стью тысяч 30) безвозмездно 
передали на баланс коопе
ратива.

Н. À 
люди...

А. Д. 
люди.

Игнатов: Вы

Холин: Мы не
У хорошего

оборудование будет

щедрые

щедрые 
хозяина 
служить

дольше норм амортизации. У 
кооператоров так и будет.

Если мы сдадим оборудова
ние в аренду, когда оно ста
нет барахлить, они откажутся 
его арендовать. Куда его тогда? 
Списывать в убыток. А сейчас 
мы списали его в уменьшение 
установленного фонда. Это не 
в убыток, для нас это обору
дование, хоть и два-три меся
ца, но уже бывшее в употреб
лении. Для кооператоров — от
личная техника, которая может 
стать основой их благосостоя
ния в заботливых руках.

Какая от всего этого выгода? 
Кафе, когда там перестали про-

трудности временные, это во
прос разрешимый. Ваша идея 
комплексная. Объединение ко
оперативов может быть целе
сообразным, но именно объ
единение, а не один разно
профильный кооператив. 5—7, 
ну 20 единомышленников—это 
реально. А 60 как у вас — 
много сложнее. Соберутся лю
ди разного образовательного, 
культурного уровня, разных 
интересов и равных прав на 
общем собрании кооператива. 
Вам будет трудно прийти к 
единому мнению. Вам нужно 
создать два-три кооператива 
под одной крышей.

Л. С. Горенбург: Нужно соз
давать кооперативы по оказа-
нию платных услуг. Мы, 
пример, будем развивать

на- 
ко-

оперативы по разработке тех-
нических идей. Здесь для мо-
лодежи большие возможно
сти.

Э. А. Клейн: Прежде всего, 
создавая кооператив, нужно 
учитывать статьи о запрещен
ных промыслах. К нам обра-
щались попыткой создать
кооператив молодых художни-
ков. По-моему, это не 
шается.

В. Басаргин: Почему? 
ствует кооперативное 
дежное издательство, 
есть его смета. Почему

разре-

Суще- 
моло-

Уже
нель-

зя художникам? Почему не 
создать кооператив, скажем,
художников оформителей?

Не только за плату
Л. С. Горенбург: Владимир, 

приходите к нам. Мы вам по
можем. Выход найдется. Есть 
пустующее помещение ресто
рана «Ермак», через пару лет 
освободится примыкающее к 
нему помещение драмтеатра. 
Вот где можно было бы соз
дать молодежный центр, в ко-
тором нашли 
ложения сил 
молодежные

бы точку при- 
самые разные 

кооперативы. 8
том 
ды».

числе и ваш «Театр
Вообще, нам бы

• мо- 
хоте-

лось теснее работать с ком
сомолом. Есть услуги, которые 
нельзя поручить любому че
ловеку — это работа нянь, си-

от РЕДАКЦИИ: Разговор

делок, воспитателей. Мы очень 
хотим создать детские ясли на 
дому. Хотелось бы через гор
ком комсомола обратиться к 
студентам учебных заведений 
педагогического профиля.

М. Горюнов, инструктор 
Свердловского горкома
ВЛКСМ: Мы — за коопера
тивы, но другие. Не все можно 
делать за деньги. Нельзя тво
рить добро только за деньги. 
Мы не можем, например, по
могать ветеранам Великой 
Отечественной войны и брать 
с них плату за эту помощь. 
Наши кооперативы будут уни
версальные. Они будут оказы
вать и платные услуги, но 
деньги, которые заработают, 
скажем, швейники, будут рас
пределяться и тем, кто бес
платно обслуживал ветеранов.

В. Басаргин: Кооперативы 
нужны разные. И те, что бес-
платно 
ранам, 
шить

окажут помощь вете- 
и те, что помогут ре

проблему разнообраз-
ных услуг. Не обязательно им 
быть сугубо молодежными. 
Там могут работать люди и 
разного возраста. Но возмож
ности для молодежи в них 
большие. Тот же труд по дого-
вору в свободное
время
бюджет

поможет 
многим

от работы 
поправить 
молодым,

особенно семейным, даст им 
возможность не просить по
мощи у родителей, самостоя
тельно решить свои проб
лемы. Не секрет, что молодой 
семье, особенно когда жен-
щина находится в 
уходу за грудным 
в материальном 
живется трудно, 
или жена будут 
вать, в выигрыше

отпуске по 
ребенком, 
отношении 

Если муж 
подрабаты- 
окажутся и

семьи, и общество. Да и ко
му решать, например, пробле
мы недостатка модной моло
дежной одежды, развития 
форм молодежного досуга, 
как не самим молодым —тем, 
кому близки интересы их кли
ентов, покупателей.

Молодежные 
уже взялась за 
модную одежду,

кооперативы 
дело. Шьет 
готовится к

ярмарке кооператив при Пер
воуральском горкоме комсо
мола, в ближайшее время нач-
нет работать 
объединение 
сервис» при

хозрасчетное 
«Молодежный 
Свердловском

горкоме ВЛКСМ, швейные ко
оперативы при облпотребсою
зе и управлении местной про
мышленности уже участвова-
ли в агропромышленных 
марках, где их изделия 
нарасхват...

Разумеется, проблем у

яр- 
шли

ко-
оперативов очень много. Рож-
дение их 
простой

не исчерпывается
схемой

коллектива, который
основой 
ставление 
ственного 
договора

создание 
। станет

кооператива, — со- 
финансово - хозяй- 
плана — заключение 
с отделом, управле-

нием исполкома, предприяти
ем или организацией и реги
страция в исполкоме — полу
чение ссуды, своего счета в
банке аренда помещения,
приобретение необходимого 
оборудования, сырья и — не-
посредственная работа.
пятствий и проволочек, к

Пре- 
со-

жалению, еще много. Но мно
го и союзников. Сегодня они 
собрались за нашим «круглым 
столом». Их опыт убеждает,
что препятствия

Нужно только 
трудностей и не 
на легкий успех.

преодолимы, 
не бояться 

рассчитывать 
Потому что

новое дело легким не бывает.

кооперативах не окончен, он
тольно начинается. Мы еще расскажем читателям о деятель
ности самых разных кооперативов. А тем, кто хочет создать 
кооператив, предлагаем обращаться к участникам нашего 
«круглого стола»: в облбытуправление — ул. Малышева, 28, 
телефон 51-62-42; в областное управление общественного пита
ния — ул. Малышева, 316, телефон 51-20-37; в управление 
местной промышленности — ул. 8 Марта, 86, телефон 51-29-53, 
в облпотребсоюз — ул. 8 Марта. 4, телефон 51-03-63, в Сверд
ловский горком ВЛКСМ — ул. Вайнера, 8. телефон 51-82-32. По 
этим адресам следует обращаться тем, кто хочет создать ко
оператив и нуждается в помещении. Прием на работу осу
ществляют сами кооперативы. А вот в Свердловский горком 
ВЛКСМ могут обратиться все, кто хочет работать в хозрасчет
ном объединении. Желаем успехов!
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Алжир—страна молодых
Слово «молодая» точно пе

редает современный облик 
Алжирской Народно-Демо
кратической Республики. По
чти 70 процентов ее населе
ния приходится на тех, кто 
родился и вырос в условиях 
независимости, 25-я годов
щина провозглашения кото
рой будет отмечаться в июле 
этого года.

— Наша главная цель — 
мобилизовать учащихся, сту
дентов, рабочих, служащих 
на решение созидательных 
задач, объединить их, — 
рассказывает заведующий 
международным отделом На
ционального союза алжир
ской молодежи Башир Зи- 
нэддин. — Поэтому мы стре
мимся работать в каждом 
квартале, в каждой город
ской и сельской коммуне, 
районе, школе, лицее, инсти
туте, чтобы привлечь всех 
желающих содействовать по
строению социализма в рес

публике.
Важное место отводится 

расширению участия молоде
жи в общенациональной кам
пании добровольного труда 
или. как принято говорить в 
Алжире, волонтариата. Де
сятки тысяч девушек и юно
шей в выходные дни выхо
дят на субботники по озеле
нению, уборке мусора и на
ведению чистоты в городах 
и сельских населенных пунк
тах. Несколько недель назад, 
продолжает Б. Зинэддин, 70 
тысяч человек помогали ал
жирским феллахам обраба
тывать плантации оливковых 
деревьев.

В зимние и особенно в лет
ние каникулы специальные 
студенческие бригады и от
ряды направляются в отда
ленные труднодоступные рай
оны. Будущие агрономы обу
чают крестьян современным 
способам обработки земли и 
выращивания тех или иных

сельскохозяйственных куль
тур, наиболее приспособлен
ных к возделыванию в их 
местности, студенты-медики 
оказывают населению меди
цинскую помощь, делают 
прививки детям, ведут боль
шую профилактическую и 
разъяснительную работу в 
вопросах семьи и воспитания 
подрастающего поколения. 
Те. кто выбрал профессию 
учителя, преподают на кур
сах по ликвидации неграмот
ности среди взрослого насе
ления, а также трудятся в 
сельских школах.

Наряду с этой «производ
ственной» сферой деятельно
сти, постоянно в поле зрения 
НСАМ находятся культурно- 
массовые и спортивные воп
росы. Регулярно проводятся 
смотры и фестивали самоде
ятельных театральных, хоро
вых, танцевальных коллекти
вов, показ картин молодых 
кинематографистов, недели

йародной песни и танца, со
временной музыки, многочи
сленные спортивные турни
ры. Подобные соревнования, 
в которых участвуют группы 
и ансамбли, начиная с рай
онного звена и выше, пользу
ются большой популяр
ностью.

Делая упор на «внутрен
ние заботы», алжирская мо
лодежь не упускает из виду 
и актуальные международ
ные проблемы, прежде всего 
войны и мира.

Борьба за мир, полное и 
всеобщее разоружение каса
ется всех без исключения, 
поскольку от того, быть или 
не быть миру и безопасности 
на нашей планете, зависит 
будущее человечества, под
черкнул заведующий между
народным отделом союза. 
Долг молодого поколения 
земли — активизировать 
движение за мир, против 
гонки ядерного оружия. По-

Ширятся ряды участников антивоенного 
движения в Италии. С требованием пре
кратить гонку вооружений, обеспечить 
прочный мир на земле на улицы многих 
городов страны выходят тысячи и тысячи

людей. Активное участие в борьбе за мир 
принимает итальянская молодежь.

НА СНИМКЕ: антивоенная манифеста
ция молодежи в Милане.

Фотохроника ТАСС.
мир сЕгоаня

этому мы совместно с моло
дежью других стран участ
вуем в усилиях по устране
нию военной опасности, с 
тем, чтобы добиться между
народной изоляции США и 
заставить их прислушаться 
к голосу мировой обществен
ности.

Нынешний год — особый 
для Алжирской республики. 
Страна готовится подвести 
итог 25-летнему этапу своего 
независимого развития. До
стойно встретить юбилей го
товится и НСАМ. По всей 
стране в преддверии праздни
ка состоятся шествия и ма
нифестации, которые завер
шатся общенациональным мо
лодежным фестивалем. Сос
тоится чествование победи
телей всеалжирских конкур
сов самодеятельности и спор
тивных соревнований. В 
международном календаре 
работы союза видное место 
отводится торжественной 
встрече 70-й. годовщины Ве
ликой Октябрьской социали
стической революции. Запла
нированы дискуссии, лекции 
о значении первой социали
стической революции, демон
страция советских фильмов, 
проведение фотовыставок.

В. КОРЗЕЛЕВ, 
корр. ТАСС.

мандиры вызванных с севера 
частей отказываются приме
нить силу для восстановления

Чарльз Хайдер: ПОБЕДА
ИЛИ СМЕРТЬ

Для тысяч, даже миллио
нов людей во многих угол
ках нашей планеты этот че
ловек стал символом борьбы 
за будущее, символом вос
стания разума против безу
мия. Мы долго беседовали 
под далеко не весенним, про
никающим до костей дождем. 
Он произносил слова очень 
тихо, шепотом, и приходи
лось сидеть рядом с ним на 
камне, чтобы все понять, все 
услышать. Нод конец я по
просил. чтобы на белом лист
ке картона он написал не
сколько слов для наших чи
тателей. Он стянул перчатку 
с худощавой руки, шевель
нул пальцами и только тогда 
отрицательно потряс головой: 
«Я не могу писать, у меня 
дрожат руки...»

Доктор астрофизики 
Чарльз Хайдер не принимает 
пищи с 23 сентября 1986 го
да. Он объявил голодовку во 
имя мира. Ежедневный рацн-, 
он ученого пищей не назо
вешь — 3 или 4 литра теп
лой соленой воды. И так — 
уже более двухсот суток. 
Трудно это все представить 
тому, кто этого всего не вы
терпел, кто не знает, что оз
начает добровольно умирать 
на мокрых булыжниках.

Чарльз Хайдер когда-то 
прямо-таки излучал здоровье. 
Теперь он потерял более по
ловины веса. Выпали зубы. 
Я наблюдал, как трудно на 
посеревшем лице сохранять 
открытыми глаза. Еще труд
нее сохранять ясный ум, 
твердую волю. Уже не оста
лось сил проводить ночи на 
земле — тело не восстанав
ливает тепла. Даже на «Пост 
мира» напротив Белого до
ма друзья привозят Чарль
за только на несколько ча
сов. Только для того, чтобы 
хоть несколько часов прохо
жие видели его мучения, что
бы хоть попытались заду
маться о смысле его борьбы.

На мостовой Лафайетт- 
парка Чарльз Хайдер отме
тил свое 57-летие. Если по
рыться в истории семейства 
Хайдеров, их корни можно 
обнаружить в далеком Лива
не. Когда в 1984 году аме
риканский крейсер «Нью- 
Джерси» сеял смерть на ули
цах охваченного гражданской 
войной Бейрута, доктор 
Чарльз Хайдер публично за
явил, что он перестанет вы
плачивать налоги государст
ву, если эти средства исполь
зуются для убийства мирных 
жителей.

Посетив столицу Соединен
ных Штатов и увидев у Бе
лого дома «антиядерную 
вахту» сторонников мира в 
Вашингтоне, которая продол
жается уже второй год, док
тор Хайдер решил, что его 
место — па переднем крае 
защиты будущего человече
ства и цивилизации. Именно 
здесь. Жена и пятеро детей 
Хайдера сумели понять 
смысл и оценить его реше
ние.

В парке рядом с Хайдером 
всегда дежурит его близкий 
друг Джеймс Эванс. Он тоже 
родом из Нью-Мексико, та
кой же пожилой человек с 
устоявшимся мировоззрени
ем, также ученый. Он — 
доктор психологии. «Я рабо
тал в области эксперимен
тальной психологии, — рас
сказывал мне доктор Эванс, 
укутывая товарища теплым 
одеялом, — и придержива
юсь тех же взглядов, что и 
Чарльз, но его мужество под 
силу не каждому. Его стой
кость, неизменное решение 
бороться до конца восхища
ют меня».

Доктор Эванс замещает 
своего друга, дежуря на «По
сту мира», когда там нет 
Чарльза Хайдера.

Не всегда понимают де
монстрантов в пользу мира и 
прохожие. Мимо них в Ла- 
файетт-парке ежедневно про
ходят тысячи людей. Востор
женные туристы снимаются 
у чугунного забора Белого 
дома, лишь изредка обращая

внимание на сидящих с пла
катами людей: чего только 
не увидишь в Америке!

Дж, Эванс с гордостью го
ворил, что под обращением 
к президенту Рейгану подпи
сались представители всех 
американских штатов. Об ак
ции самопожертвования Чар
льза Хайдера во имя мира 
узнали народы более 50 
стран земного шара.

По мнению психолога, и у 
чиновников федеральных уч
реждений сердце — не ка
мень. На днях один служа
щий президентской канцеля
рии вынес через ворота и 
вручил Чарльзу Хайдеру 
пачку писем солидарности и 
поддержки из Советского Со
юза. Дело в том, что некото
рые советские люди, не зная 
адреса ученого, на конверте 
писали: '«Доктору Хайдеру у 
Белого дома. Вашингтон, 
/Америка». Своего имени 
служащий Белого дома не 
назвал, но сочувствие голода- 
ющему ученому выразил. По 
словай ‘ Джеймса Эванса, 
единственным опознанным 
сотрудником вашингтонской 
администрации, который ос
тановился поспорить с про
тестующим астрофизиком, 
был небезызвестный «герой 
«ирангейта» экс-подполков
ник морской пехоты Оливер 
Норт.

Еще несколько месяцев 
назад друзья ученого позво
нили «восходящей звезде» 
демократической партии _ — 
конгрессмену Джозефу Кен
неди с просьбой поддержать 
голодающего астрофизика, 
но тот только пожал плеча
ми: «Кто такой этот доктор 
Хайдер?..» Когда борец за 
мир в лафайеттском парке 
получил письмо от советско
го руководителя, когда в го
родах нашей страны стали 
собирать подписи в поддерж
ку ученого, про Чарльза 
Хайдера наконец заговорила 
и американская пресса.

Требования доктора Хай
дера несложны. Большое 
впечатление произвели на не
го советские мирные предло
жения, о которых было за
явлено 15 января 1986 года, 
ставшие широкой и конкрет
ной программой устранения 
на нашей планете ядерной 
угрозы. Будучи физиком, он 
хорошо понимает, какое 
большое значение имеет эта 
программа — до 2000 года 
ликвидировать ядерное ору
жие. Начиная голодовку, уче
ный требовал, чтобы власти 
Соединенных Штатов сдела
ли хоть шаг навстречу этому 
стремлению человечества, 
отказались от политики си
лы в международных отно
шениях.

«Как долго вы намерены 
продолжать свою акцию про
теста?» — спросил я докто
ра Хайдера в тот дождливый 
апрельский день. Спросил и 
сам ужаснулся нелепости 
этого вопроса. В глубине ду
ши мне хотелось крикнуть: 
«Прекратите голодовку, от 
этого вряд ли что-то изме
нится. Один вы не останови
те милитаризм, который пи
тается ненавистью к людям 
и многомиллиардными при
былями». По я не мог ска
зать этого вслух. Не мог, по
тому что было бы плохо, да
же 'катастрофически плохо, 
если бы человечество состо
яло только из прагматиков, 
если бы не осталось тех, кто 
жертвует собой ради других, 
далеких, незнакомых людей.

Услышав мой нелепый воп
рос, мужчина в потрепанной 
синей куртке поднял голову, 
и я впервые за всю нашу бе
седу увидел глаза на его бо
лезненном лице. Спокойные 
глаза и до невероятности чи
стые. «Я буду голодать до 
победы или до смерти», — 
сказал он тем же шепотом, в 
котором слышалась потряса
ющая сила воли.

В. КАВАЛЯУСКАС, 
сОб. корр. АПН. 

Вашингтон — Нью-Йорк.

ших шелковых тканей до тканей промыш
ленного назначения.

СРВ. Быстрыми темпами развивается в 
социалистическом Вьетнаме текстильная 
промышленность. Ныне в этой отрасли на
родного хозяйства страны работает более 
ста предприятий. Они производят самую 
разнообразную продукцию от тончай

НА СНИМКЕ: в одном из цехов Ханой
ской ткацкой фабрики.

Фото ВИА—ТАСС.

БУЭНОС-АЙРЕС. Антина
родная экономическая полити
ка, проводимая проамерикан
ским режимом генерала Стрес- 
снера, несет парагвайскому на
роду голод и нищету. По сви
детельству католического уни
верситета Асунсьона, за послед
ние семь лет покупательная 
способность абсолютного боль
шинства парагвайцев упала на 
44 процента. В стране продол
жается спад промышленного и 
сельскохозяйственного произ
водства. В связи с банкротст
вом сотен предприятий более 
трети трудоспособного населе
ния не имеет работы. Кресть
яне, доведенные до отчаяния 
голодом и нуждой, захватыва
ют пустующие помещичьи зем
ли. Власти отвечают на это ре
прессиями и террором.

ДЕЛИ. Труженики одного из 
крупнейших промышленных 
предприятий Индии — завода 
тяжелого электрооборудова
ния в городе Хардваре — от
метили важное событие. В за
вершившемся в марте 1986-1987 
финансовом году хардварские 
машиностроители выпустили 
продукции на рекордную сум
му 2.85 миллиарда рупий. За
вод в Хардваре — основной 
поставщик электрогенератбров, 
моторов, трансформаторов, 
турбин, другого оборудования 
для быстро развивающейся 
энергетической промышленно
сти республики.

Построенное при техническом 
содействии СССР предприятие 
играет все более значитель
ную роль в развитии энергети
ки страны, сказал исполнитель
ный директор государственной 
п ромы шл енной корп ора ции
«Бхарат хэви электриклз лими- 
тед» (БХЭЛ) Гурман Саран. 
Во многом благодаря ритмич
ной работе завода, являюще
гося головным предприятием 
БХЭЛ, эта корпорация призна
на одной из самых рентабель
ных и высокопроизводительных 
в республике.

НЬЮ-ЙОРК. Не менее 10 ты
сяч нацистских преступников, 
включая палачей из лагерей 
смерти, укрылись в США пос
ле второй мировой войны, и 
большинство из них продолжа
ют здесь проживать. Об этом 
заявил в беседе с корреспон
дентом газеты «Бостон Глоб» 
бывший директор отдела спе
циальных расследований мини
стерства юстиции США Аллан 
Райан. Нацисты и их прислуж
ники въезжали в Соединенные 
Штаты, указал он. «под личи
ной беженцев от коммунизмом. 
По его словам, для американ
ских властей, которые «на все 
смотрели через призму анти
коммунизма», этого было до
статочно для того, чтобы дать 
разрешение на проживание в 
США любому такому «бежен
цу». не интересуясь его прош
лым.

(ТАСС).

ИНДИЯ — СССР: ФЕСТИВАЛЬ ДРУЖБЫ
— Это будет настоящее от

крытие современного Совет
ского Союза, му и, конечно, со
временной Индии, — говорит 
директор оргкомитета фести
валя Индии в СССР господин 
Д. Арора. Он недавно приле
тел из Москвы, где принимал 
участие в обсуждении деталей 
программы предстоящего фес
тиваля. Вот что он сказал кор
респонденту АПН.

— Советские люди и индий
цы сегодня открывают для се
бя совершенно новую страни
цу своей истории. В вашей 
стране мне приходится бывать 
довольно часто, и то, что я 
как иностранец вижу сейчас, 
не может не вызвать чувства 
одобрения. Жизнь в Советском 
Союзе разительно меняется, 
На улицах ваших городов мно
го красиво одетых людей, у 
вас прекрасные дома моде
лей. Мы рады, что первоклас
сный коллектив Дома моделей 
в Москве включен в состав 
программы советского фести
валя. Правильно говорят: не 
хлебом единым жив человек. 
Именно такое широкое духов
ное знакомство сейчас как ни
когда необходимо двум на
шим народам, особенно пред
ставителям молодого поколе
ния. Им продолжать то, что 
было начато их отцами.

Честно говоря, я думал, что 
гласность и перестройка, о ко
торых сейчас пишут газеты все
го мира, — это своего рода 
очередная «кампания», после 
проведения которой все пой
дет п-о-старому. Мне есть с 
чем сравнивать. Когда я рань
ше приезжал в Москву, то, не 
скрою, бывало и такое, люди, 
с которыми приходилось бесе
довать, согласно кивали голо
вами, обещали все сделать, а 
потом старались предложить 
совсем не то, что нам было 
нужно. Нам предлагали про
грамму, от которой сводило 
скулы. Словно в СССР не бы
ло молодых современных 
энергичных исполнителей, сло
вно у вас нет своих ансамблей 
рока и джаза.

Во время моей последней 
командировки в Москву мы 
были в Министерстве культу
ры, на Гостелерадио, в Союзе 
писателей СССР. Мы говорили: 
включите в свою программу 
больше молодежи. В вашей 
стране происходят такие ди
намичные изменения. Они ас
социируются с молодостью, 
ритмом, энергией. Нас прек
расно поняли. Нам обещали, 
что в Индию приедет Валерий 
Леонтьев со своим ансамблем, 
несколько таких популярных 
музыкальных коллективов, как 
«Современник» и «Арсенал». 
С творчеством молодых авто
ров обещал познакомить ин
дийцев и ваш Союз писателей. 
Совершенно потрясающую 
программу телевизионных пе
редач предложило нам совет
ское телевидение...

В сочетании с серьезной, 
классической, фольклорной 
частью программы советского 
фестиваля, — продолжает гос
подин Д. Арора, — все это и 
станет тем новым образом

ОТКРЫТЬ 
СЕРДЦЕ 
ДРУГУ

Советского Союзка, который 
хотят увидеть миллионы лю
дей в Индии...

— Однако первым станет 
фестиваль Индии в СССР. И 
его открытие не за горами — 
третьего июля. Что привезет 
с собой индийская делегация! 
Как будет проходить знаком
ство советских людей с твор
чеством Индии!

— В программе мы стре
мимся сочетать искусство и 
традиции древней Индии и 
современное искусство. У Ин
дии действительно очень древ
няя и богатая история. Подчас 
складывается впечатление, что 
только своим прошлым мы мо
жем гордиться. Но прошлое— 
это далеко не все, и мы по
стараемся это доказать. В на« 
шей делегации будут мастера 
древнего и современного ис
кусства Индии. Мы покажем 
некоторые национальные ви
ды спорта, привезем двад
цать восемь выставок, в том 
числе выставку художествен
ных произведений общим чис
лом экспонатов больше двух
сот. Советские зрители смо
гут познакомиться с историей 
индийской художественной фо
тографии — от ее появления 
до наших дней.

В газетах сообщалось, что 
церемония открытия нашего 
фестиваля состоится на Ка
федральной площади Москов
ского Кремля. Это место на
зывают сердцем России. Та
ким же местом для каждого 
индийца является площадь По
беды в Дели. Центрами индий
ского фестиваля станут сорок 
городов СССР, а пять поездов 
с представителями индийской 
молодежи совершат путешест
вия по комсомольским строй
кам и крупным городам Совет
ского Союза. В поездку по 
Индии отправится большая 
группа советских людей.

Открывая свои сердца друг 
другу, наши народы получат 
реальную возможность от
крыть для себя не только но« 
вую страну, другой жизненный 
уклад, но и другой мир. Уве
рен, они сойдутся в главном— 
в стремлении жить в мире, 
любви и счастье, которое ха
рактерно как для индийцев, 
так и для советских людей.

Чтобы жить в мире, чтобы 
доверять друг другу, — гово
рит в заключение господин 
Д. Арора, — народы должны 
знать как можно больше о 
своих соседях. Такой цели и 
послужит наш фестиваль.

А. ПОЗИН, 
корр. АПН.

Дели,

В БУЭНОС-Айресе царит 
атмосфера праздника: 
поднятый экстремистами 

в военных мундирах мятеи< 
подавлен, благодаря единству 
и стойкости народных масс.

В стране сейчас происходят 
судебные процессы по делам 
военных и полицейских чинов, 
совершивших в годы диктату
ры тяжкие преступления про
тив человечества. В числе обви
няемых —■ майор Эрнесто Бар- 
рейро, руководивший допроса
ми в кордовском концентраци
онном лагере «Ла-Перла». По 
свидетельству немногих остав
шихся в живых узников, эти 
допросы сопровождались же
сточайшими пытками.

Главным инструментом «сле-

ор га я из аци й. И епр имиримые 
идейные противники на время 
отложили в сторону полемику 
и раздоры ради защиты кон
ституционной системы, пони
мая, что вне такой системы 
сама полемика, свободное стол
кновение мнений и выявление 
истины путем открытой борь
бы становится невозможным.

В своем обращении к наро
ду президент Аргентины Рауль 
Альфонсин заявил, что никаких 
компромиссов с мятежниками 
не будет. Демократия не мо
жет становиться объектом тор
га, подчеркнул он, время воен
ных переворотов навсегда уш
ло в прошлое.

На следующий день — 17 ап
реля, в страстную пятницу —

СООБЩАЕМ ПОДРОБНОСТИ

ХРОНИКА

порядка. В то же время все 
попытки убедить путчистов 
сложить оружие без кровопро
лития оказывались безуспеш
ными.

В воскресенье, 19 апреля, в 
разгар пасхальных торжеств, 
на улицах аргентинских горо
дов снова начались манифе
стации, митинги в защиту рес
публики. Религиозные празд
нества отошли на задний план. 
Было ’ извещено и об отмене 
самых популярных у аргентин
цев зрелищ — футбольных 
матчей и скачек на ипподро
мах. Профсоюзные организа
ции объявили, что, если кри
зис не будет преодолен, состо
ится бессрочная всеобщая за
бастовка.

В Буэнос-Айресе народ со
брался на главной площади у 
Розового дома— местопребы
вания правительства. В самом 
Розовом доме в это время со
стоялась церемония подписа
ния «Акта о демократических

ПРОВАЛИВШЕГОСЯ
дователей», орудовавших в ка
мере с издевательской над
писью на двери — «Палата 
интенсивной терапии», была 
электродная игла. Глумясь над 
жертвами, Баррейро имел 
обыкновение выкрикивать на
цистские лозунги. Всего через 
руки палачей прошло, пр не
полным подсчетам, 2200 чело
век. Это только в «Ла-Перла», 
а многие тысячи граждан бы
ли замучены, убиты в других 
концлагерях и тюрьмах, дей
ствовавших по всей стране.

В отличие от других обви
няемых, которые, хоть и скрепя 
сердце, все же предстают пе
ред юстицией, майор Баррейро 
явиться на суд наотрез отка
зался. II укрылся в располо
жении одного из полков в ок
рестностях Кордовы, где на
шел единомышленников в лице 
еф’цц еров-парашютистов, зая
вивших, что не выдадут его 
законным властям.

Весть о происшедшем мгно
венно облетела страну. Телеви
зионные станции Буэнос-Айре
са прервали свои обычные пе
редачи. Перед камерами один 
за другим, выражая свою под
держку демократическому пра
вопорядку, выступали извест
ные политические и обществен
ные деятели. Вместе с ними—■ 
звезды литературы, искусства, 
кино, эстрады и спорта, начи
ная от знаменитого писателя 
Эрнесто Сабато и кончая «фут
больным королем» Диего Ма
радоной.

Тем временем сотни тысяч 
человек — жителей столицы и 
ее многонаселенных пригоро
дов — собрались перед здани
ем конгресса.

Невиданная для Буэнос-Ай
реса вещь — над головами 
людей были подняты транспо- 
ранты с эмблемами почти всех 
существующих в стране поли
тических партий, профсоюзных 
объединений и правозащитных

МЯТЕЖА
было объявлено^ что в казар
мах полка парашютистов близ 
Кордовы восстановлены дис
циплина и порядок, а укрывав
шийся от правосудия .майор 
Баррейро бежал из расположе
ния части в неизвестном на
правлении. Обстановка тем не 
менее не нормализовалась, 
так как возник новый очаг 
мятежа. Сто офицеров и 
унтер - офицеров захвати
ли пехотное училище в 
Кампо-де-Майо, населенном 
пункте в окрестностях Буэнос- 
Айреса, где сосредоточены мно
гие военные учебные заведе
ния. Путчисты во главе с под
полковником Рико потребовали 
объявления амнистии для во
енных, обвиняемых в противо
законных действиях в период 
диктатуры, а также замены 
высшего армейского командо
вания.

Вооруженные автоматами 
офицеры в полевой форме без 
знаков различия с трудом сдер
живали натиск толпы, собрав
шейся у ворот пехотного учи
лища. Люди скандировали ло
зунги в защиту демократии, 
призывали восставших оду
маться и подчиниться закон
ным властям. Для устрашения 
демонстрантов к воротам были 
подтянуты танки.

Из северных районов Арген
тины в провинцию Буэнос- 
Айрес начали стягиваться вой
ска, получившие приказ пода
вить мятеж. Однако передви
жение их было крайне медлен
ным, колонны грузовиков и 
танков по непонятным причи
нам задержались у моста че
рез Парану. В течение всей 
субботы обстановка оставалась 
неясной, нервозность возраста
ла. Появились слухи, что ко-

обязательствах», принятого
представителями различных 
политических и общественных 
организаций, подтвердивших 
свою верность конституции.

Затем на балкон здания вы
шел президент Альфонсин. Он 
заявил, что лично отправляет
ся в Кампо-де-Майо, чтобы 
потребовать капитуляции мя
тежников.

Наступили часы напряжен
ного ожидания. Телевидение 
и радио за неимением све
жей информации пережевыва
ли одни и те же темы и со
общения. Наконец в небе по
явился президентский верто
лет, который, пролетев над 
площадью, приземлился на 
плоской крыше Розового дома. 
И вот Рауль Альфонсин снова 
выступает с балкона.

«Соотечественники, — гово
рит он, — желаю вам счастли
вой пасхи! Мятежники сда
лись. Как и полагается, они 
будут арестованы и предаиы 
Суду... Теперь в нашем доме 
порядок, кровь в Аргентине не 
пролилась».

Так пришел к благополучно
му завершению еще один дра
матический эпизод аргентин
ской истории. «Народ отсто- 
'ял демократию», — гласит на
бранный огромными буквами 
заголовок на первой полосе 
вечерней газеты «Расой», но
мер которой был выпущен мо
ментально после описанных со
бытий. Думается, однако, что 
оптимистическая развязка не 
может стать поводом для само
успокоения, а, наоборот, долж
на усилить бдительность арген
тинцев.

В. РЕЗНИЧЕНКО, 
соб. корр. АПН.

Буэнос-Айрес.

КАЛЕЙДОСКОП

Программа трех «Р»
Программа трех «Р» — такое название 

получила в Румынии проводящаяся в масшта
бах всей страны кампания по возвращению в 
народное хозяйство всего, что может быть под
вергнуто вторичной обработке, будь то бума
га, металл, осколки стекла или обрезки кожи, 
старые автомобильные покрышки или отрабо
танные нефтепродукты. По-русски ее название 
могло бы звучать как «три «В»: ведь оно про
исходит от начальных букв румынских слов 
«возвращение», «восстановление» и «вторич
ное использование».

Давно перестали быть в республике ред
костью пластиковые баки во дворах с над
писью «для битого стекла», а на улицах —- 
корзины с табличкой «для использованной бу
маги». На бензоколонках масло для автомаши
ны отпустят лишь в обмен на пластиковые ем
кости из-под отработанных нефтепродуктов 
или же на использованное масло. Все это — 
штрихи едкой общей, детально разработанной 
комплексной программы вторичного использо
вания сырья и материалов.

В изысканиях по восстановлению и исполь
зованию вторичных ресурсов активно участ
вуют ученые и инженерно-технические работ
ники. С 1981 по 1985 год было разработано 
свыше 600 новых технологий по обработке и 
использованию вторсырья, в том числе по вос
становлению меди из вышедших из строя элек
тродвигателей, олова — из жестяных отходов 
и консервных банок, собираемых у населения, 
по восстановлению свинца из изношенных ан
ку муляторов.

В Румынии проводится также работа по по
вторному использованию деталей, компонен
тов и узлов машин, оборудования товаров дли
тельного пользования. Хорошие результаты по
лучены, в частности, на станциях сельскохозяй
ственных машин и на автобазах. Благодаря 
применению различных методов и приемов, ра
ботникам этих предприятий удалось восстано
вить большое число деталей и узлов трактор
ных и автомобильных двигателей. На автобазах 
созданы специальные комиссии, которые после 
разборки подлежащих списанию машин при
нимают решение о целесообразности восстанов
ления соответствующих узлов и деталей.

В роттердамском зоопарке родился белый 
медвежонок.

НА СНИМКЕ: после первого купания.
Фото АНП —ТАСС.
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МОЛОДЦЫ, 
СТУДЕНТЫ!

20 апреля студенты группы 
Ша-136 электротехнического 
факультета Уральского элек
тромеханического института 
инженеров железнодорожного 
транспорта вышли на уборку 
территории возле института. 
Работали в парке на берегу 
городского пруда. И вдруг— 
пугающе неожиданный крик о 
помощи. Не медля ни секунды 
рванулись к мосткам у лодоч
ной станции, откуда донесся 
сигнал бедствия. Первокур
сники Анатолий Ленков и 
Анатолий Щетинкин в не
сколько прыжков преодоле
ли расстояние от высокого 
берега до края мостков, с 
ходу бросились в воду, ныр
нули — не было уже сил ба
рахтаться у тонущего маль
чика.

Через несколько минут все 
трое были на берегу. А еще 
через некоторое время спа
сенный Сережа Титов — уче
ник школы № 119 уже весело 
улыбался и махал рукой из 
'окна своего дома.

Родители были на работе, 
когда Сережа пошел на ули
цу поиграть с мячом. Забрел 
на лодочную станцию. Мяч 
покатился по обледеневшим 
доскам, Сережа поспешил за 
ним и не удержал равновесия.

Первокурсник УЭМИИТа 
'Анатолий Щетинкин отслужил 
в армии, первую сессию сдал 
на отлично. А Толя Ленков 
скоро будет призван на 
службу в Вооруженные Силы. 
'За мужественный поступок/ 
ректоратом института ребятам 
объявлена благодарность.

С. ГРЯЗИНА, 
корреспондент 

многотиражной 
газеты «Магистраль».

Свердловск.

политдень

ПРОФИЛАКТИКА
ПО ПЯТНИЦАМ

При Слободо-Туринской орга
низации общества «Знание» 
действует университет право
вых знаний. Его члены — ра
ботники прокуратуры, народ
ного суда, отдела внутренних 
дел. Среди них комсомольцы, 
молодые юристы. Они вначале 
выступали с лекциями перед 
трудящимися районного цент
ра, а затем решили совершить 
поездку в совхозы и колхозы 
района. Двадцать семь человек 
побывали в пятнадцати органи
зациях и семи хозяйствах.

Итоги первого «Дня юриста» 
и были подведены на совмест
ном совещании юридической, 
медицинской и молодежной сек
ций общества «Знание». Его 
участники пришли к выводу: 
впредь проводить единый «День 
профилактики» при участии не 
только юристов, но и работни
ков медицинских учреждений 
и райкома комсомола. Таким 
днем станет вторая пятница 
каждого месяца.

Н. КОРДЮКОВ.
Слободо-Туринский район.

подарок
книги
ДЛЯ ЗАСТАВЫ

В ноябре 1986 года через 
общество книголюбов Верх
ней. Салды мною было отправ
лено 68 книг на заставу, с ко
торой расстался 10 лег назад. 
И вот в начале февраля этого 
года пришло письмо с бере
гов Уссури. Чувства, которые 
я- испытал при чтении письма, 
может попять, пожалуй, толь
ко пограничник. Вроде 10 лет 
как не бывало, и там ничего 
не изменилось...

Но не это главное. Мне хо
телось бы со страниц нашей 
молодежной газеты предло
жить тем, кто иосил когда-то 
зеленую фуражку, добавить 
ко многим прекрасным погра
ничным традициям еще одну, 
на мой взгляд, очень важную— 
28 мая вместе с поздравлени
ем отправить на свою заставу 
одну.две хороших книги с 
теплыми письмами.

С. ПРОШУТИНСКИЙ.
Верхняя Салда.

лаборатория НА УРОК
ВЫЗЫВАЕТСЯ РОК

Недавно Свердловский областной рок-клуб отметил свою 
первую годовщину со дня образования. Что и говорить, 
срок невелик, тем не менее кое-что можно сказать уже 
сейчас: что изменилось за этот год, какие проблемы уда
лось решить, а какие до сих пор ждут своего решения...

Сначала уточним: рок- 
клуб —■ это любительское 
объединение, включающее в 
себя самодеятельных музы
кантов, которые работают в 
жанре рок-музыки. Наряду с 
музыкантами в составе клу
ба — звукотехники, оформи
тели, молодые литераторы, 
т. е. люди, которые помога
ют коллективам создавать и 
демонстрировать программы. 
Клуб организован при Меж
союзном доме самодеятель
ного творчества облсовпро- 
фа Nipu участии обкома 
ВЛКСМ и областного управ
ления культуры. Базируется 
со дня своего основания в 
Доме культуры имени Сверд
лова.

На сегодняшний день у 
нас зарегистрировано 35 рок- 
групп, из них более тридца
ти прошли прослушивание в 
рамках творческих мастер
ских, 17 групп аттестовано 
управлением культуры, что 
дает им право выступать с 
концертами перед публикой 
при наличии залитованной 
программы. Программы об
суждаются художественным 
советом клуба (председа
тель — композитор С. И. Си
ротин), который и рекомен
дует их для публичных вы
ступлений.

Руководство клуба посто
янно получает заявки от раз
личных организаций, где зву
чит один и тот же вопрос: 
могли бы вы направить к нам 
какую-нибудь группу для 
выступления? И так как обыч
но мы отвечаем отказом, воз
никают разговоры о том, что 
рокеры якобы замкнулись 
только внутри своего клуба, 
тем более, что Па свои твор
ческие мастерские они ни
кого не допускают и не же
лают никаких «рискованных» 
контактов с «непосвящен
ными».

На самом же деле причи
на наших отказов в отсутст
вии в Свердловске приемле
мой звукоусилительной ап
паратуры. Без высококлас
сной техники высококлассный 
рок, увы, немыслим. Поэто
му сейчас, когда свердлов
ские рокеры, заработали свое 
право на существование на 
■концертных площадках горо
да, перед правлением клуба и 
его учредителями встал во
прос о приобретении высоко
качественного комплекта ап
паратуры. События первых 
месяцев года оставляют нам 
эту надежду.

Перед тем, как перейти к 
вопросу о творчестве рок- 
групп свердловского клуба, 
необходимо сделать неболь
шое отступление. Специфика 
развития рок-музыки на на
шей почве — тема специаль
ного разговора. Сейчас хо
телось бы назвать лишь не
которые аспекты. Во-первых, 
корни рок-музыки возникли 
на почве, питаемой другими 
культурно - музыкальными 
традициями, в недрах отече
ственной культуры ничего по
добного не существовало.

Привьются ли эти корни? 
Сейчас нельзя ответить на 
этот вопрос однозначно — 
время покажет, тем более, 
что любая национальная куль
тура в процессе своего раз

вития ассимилирует различ
ные элементы иных культур, 
и сейчас это происходит ин
тенсивнее, чем когда-либо. 
На сегодняшний день афро
американская основа рока 
многими слушателями воспри
нимается как экзотика, чему 
немало содействует неспособ
ность многих наших рокеров 
сделать эту основу своей, 
найти к ней собственный 
ключ. Отсюда рождаются 
упреки в несамостоятельно
сти и подражательности «рус
скоязычного рока».

Рис. А. ПЯТКОВА.

Во-вторых, люди, исполня
ющие рок-музыку, долгое 
время были лишены возмож
ности работать в полную си
лу, и причины этого «под
полья» не могли не сказать
ся. Выйдя сейчас на публику, 
рок-музыканты столкнулись 
со множеством творческих 
проблем.

В-третьих,. как уже гово
рилось, дает себя знать ост
рый дефицит качественной ап
паратуры и хороших инстру
ментов: rHiap, клавишных, 
барабанов и т. д. Ведущие 
эстрадные коллективы, как 
правило, работают на дорого
стоящей импортной аппара
туре, их участники оснащены 
инструментами зарубежного 
производства, кстати сказать, 
даже они зачастую достают 
все это сами, переплачивая 
дельцам от музыки. В на
шем случае, когда речь идет 
о музыкантах самодеятель
ных, возможности достать 
аппаратуру и инструменты 
еще более ограничены. В свое 
время это во многом опреде
лило уход многих талантли
вых рок-музыкантов в ресто
ранные оркестры. Они зара
ботали на «аппарат», но 
многим это стоило не только 
денег: они кончились как 
музыканты.

Члены Свердловского рок- 
клуба во многом вынужде
ны действовать «на свой 
страх и риск», помощи им 
ждать не от кого, поэтому от 
просчетов в решении музы
кальных, сценических и дру
гих задач они более чем не 
застрахованы. К сожалению, 
и желание чему-то научить
ся возникает лишь у считан
ного количества членов клу
ба: занятия по поэтическому 
мастерству, запланированные 
правлением, так и не прово

дятся из-за того, что на них 
никто не приходит. Та же 
участь постигла курс музы
кальной композиции, разра
ботанный Александром Паи- 
тыкиным, лидером группы 
«Урфин Джюс». Опыт Пан- 
тыкина, ныне студента кон
серватории, никого не заин
тересовал...

До возникновения рок- 
клуба свердловская рок-сце
на ассоциировалась с такимй 
коллективами, как «Трек» и 
«Урфин Джюс». Тем, кому 
это интересно, сообщим, что 
группа «Трек» ныне не су
ществует: часть ее музыкан
тов выступает в группе «Ка
бинет», их новый альбом 
скоро можно будет записать 
в свердловской студии звуко
записи. Барабанщик «Трека»

Евгений Димов сформировал 
«Степ».

После неудачного выступ
ления «Урфина Джюса» на 
первом фестивале клуба его 
музыкантов видели вместе 
на сцене только при исполне
нии программы гитариста 
группы Егора Белкина. «Ур
фин Джюс» готовится к вы
ступлению на Всесоюзном 
рок-фестивале, который, бу
дем надеяться, состоится ког
да-нибудь в Москве...

Сейчас наибольший инте
рес у любителей свердловско
го рока вызывают группы 
«Чайф», «Наутилус Помпи- 
лиус», «Каталог», «Флаг» и 
«Коктейль». Эти коллективы 
заметно прибавили и прибав
ляют за год существования 
рок-клуба. Свердловчане вы
ступали с концертами на 
площадках Перми. Казани, 
Куйбышева, Брежнева, Ус
тинова, Ленинграда и Ново
сибирска.

Музыканты готовят новые 
программы — все это обе
щает начало интересного и 
нужного диалога со сверд
ловским слушателем. В про
шлую субботу «На смену!» 
уже сообщила о первом боль
шом публичном выступлении 
ведущих коллективов рок- 
клуба, которое состоится 3 
мая во Дворце молодежи и 
все вырученные средства от 
которого пойдут на лицевые 
счета детских домов города. 
Пользуясь случаем, еще раз 
приглашаю на него любителей 
рок-музыки, это будет свое
образный творческий ’отчет 
нашей работы за год.

А. КАЛУЖСКИЙ, 
администратор Сверд

ловского областного 
рок-клуба.

гастроли

Мепик-Пашаева, представившей 
«Рок-Ателье» и «Черный кофе», 
комим наших читателей с этими
стране коллективами.

С 20 по 22 апреля в свердловском Дгооие спор
та прошли гастроли эстрадной программы Ованеса

В конце 1980 года после 
удачных работ в грамзаписи 
с А. Зацепиным, Ю. Антоно
вым и А. Рыбниковым извест
ная группа «Араке» решила 
искать свой путь и оставила 
Театр имени Ленинского ком
сомола. Руководству театра 
срочно понадобился новый 
коллектив. Крис Кельми, орга
нист группы «Автограф» толь
ко что вернулся тогда с Тби
лисского фестиваля популяр
ной музыки, став его лауреа
том. У него были свои идеи и 
замыслы, хотелось их вопло
щения, и за короткий срок 
он собрал единомышленни
ков, которых сумел заинтере
совать. Так появилась группа 
«Рок-Ателье».

К. Кельми: Я родился в Лит
ве, но с детства живу в Мо
скве. Музыкой занимался еще 
в школе, в самодеятельном 
коллективе. Как и многие, на
чинал через «Битлз». Потом 
была учеба в Московском ин
ституте инженеров транспор
та, три года аспирантуры. Кета 
ти, я учился в одной группе 
с Владимиром Кузьминым на 
факультете «мосты и тонне
ли». Помню, он показывал 
мне, как надо играть на ги
таре, а я помогал ему осваи
вать пианино. Это было теперь 
уже, кажется, в таком далеком 
73-м... Еще одна моя шко
ла — десять лет работы с 
Александром Ситковецким в 
«Автографе».

Рок-музыка — это возмож
ность для меня открыто и че
стно говорить о нашем поко

МЕТИЛИ, ИЗЛУЧАЮЩИЙ СВЕТ
В том, чго музыка, которую 

они играют, именно такая — 
«излучающая свет», как поется 
в одной из их композиций, 
уверены все четверо музыкан
тов московской рок-группы 
«Черный кофе».

Группа играет «хэвн метал». 
Разговоров вокруг этого сти
ля, столь популярного сегодня 
у молодежи, ведется много. 
Для кого-то «металл» — лишь 
способ выделиться, побыть «не 
как все», для других — повод 
для общения, а кое-кто уверен, 
что это лишь очередное мод
ное течение, которое уйдет со 
временем и «благополучно за
будется».

— Самое лучшее, — это ког. 
да слушать нас приходят люди 
уже подготовленные, знаюшие, 
куда они шли. Ведь если че
ловек хочет что-то слушать, 

зрителям группы 
Сегодня мы зна- 
популярными в

РАЗБИТЫЕ СТЕКЛА
КРИСА КЕЛЬМИ

лении, о наших заботах и ра
достях, о том, как я понимаю 
жизнь. В ней — моя точка зре
ния на мир. Не согласен с мне
нием, что рок — это привиле
гия молодежи. Нет у него воз
растного свойства. Многим, 
слушавшим рок с момента его 
зарождения, сейчас и за -о- 
рок.

Сейчас много спорят о «тя
желом металле»: можно ли 
назвать его музыкой поколе
ния 80 х! Но позвольте: «ме
талл» — это просто перефра
зированная музыка таких су
пер групп начала 70-х, как 
«Лед Зеппелин» и «Дип 
Пепл»...

Непросто складывалась судь
ба «Рок-Ателье» в театре. 
Приходилось заниматься не 
только вокалом, но и серьез
но осваивать актерское ма
стерство. Напряженная и раз
ностилевая работа в спектак
лях «Тиль», «Звезда и смерть 
Хоакина Мурьеты», «Юнона 
и «Авось», в спектакле «Люди 
и птицы», поставленном на 
собственную музыку. Записи 
пластинок, сотрудничество с 
телевидением и кино. А вспом

он должен сначала разобрать
ся в этом, постараться понять, 
что же хотят донести до зри
телей музыканты. Бывает, что 
у кого-то просто не хватает 
уровня, кто-то подходит одно
боко, — вот тогда и начина
ются огульные обвинения: 
«примитивность», «бессмыс
ленный шум», — говорит ру
ководитель группы, автор му
зыки и большинства текстов 
Дмитрий Варшавский.

— Да, но компетентную ин
формацию любителям музыки 
получить порой нелегко. Поэто
му расскажите немного о ва
шей музыке и о вашем кол
лективе.

— Стиль «хэви метал» раз
вивается у нас не так уж давно. 
Основное его отличие, скажем, 
от хард-рока состоит в том, 
что здесь ведущую ритмиче

ните забавный мультфильм 
Е. Гамбурга «Пес в сапогах» 

где звучит оригинальная музы
ка «Рок-Ателье». Помимо -<е 
го, группа приняла участие в 
создании еще нескольких 
«мультиков»: «Парадоксы в 
стиле рок» и по рассказам 
Роберта Шекли.

Хотя театральное руковод

ство и поддерживало кон
цертные выступления, но асе 
же сама специфика работы в 
театре ограничивала диапазон 
творческой деятельности груп
пы именно как рок-музыкан
тов. Поэтому в нынешнем го
ду «Рок-Ателье» покинуло 
сцену Театра имени Ленин
ского комсомола.

Прошло всего два месяца, 
как в группе сменился со. 
став. Теперь вместе с К. Кель
ми в «Рок-Ателье» работают 
Вадим Усланов (вокал), Кон
стантин Веретенников (лидер- 
гитара), Александр Багнов 
(бас-гитара), Вячеслав Захаров 
(ударные), Эдуард Сепрунов 
(клавишные) и Илларион Да
выдов (саксофон). Оригиналь
на стилистическая направлен
ность коллектига: смесь рока 
и элементов стиля «фанки». 
Динамичная, упругая музыка, 
тексты, поднимающие злобо
дневные вопросы и несущие 
поэтический ритм наших дней.

В этом группе помогают 
московские поэты Маргарита 
Пушкина, Александр Марке
вич. Совсем недавно Констан
тин Никольский, руководи

скую функцию выполняют 
именно гитары, а не какой-ли
бо другой инструмент. Кроме 
того, для «металла» характер
но сочетание высокого вокала 
с предельно жесткой, энер
гичной музыкой.

У нас в группе сейчас, по
жалуй, самый сильный за все 
годы существования состав 
музыкантов: Игорь Куприя
нов — бас-гитара, Сергей Чер
няков — ударные и Сергей 
Кудишин—гитара. Мне повезло: 
удалось собрать вместе по- 
настояшему увлеченных и та
лантливых людей.

«Черный кофе» был создан 
Варшавским в 1984 году. Груп
па стала своеобразной рок- 
лабораторией: через нее про
шли многие музыканты, игра
ющие теперь в других «метал
лических» группах — «Арии», 

тель оок-гоуппы «Зеркало ми 
ра». написал песню «Слушай 
мочь» Несомненно, театр ока
зал большое влияние на со
вершенствование творческого 
метода группы, на формиро 
вание своеобразного режис
серского взгляда.

Поэтому стала возможной 
такая сценическая находка, 
хак в песне «Распахни окно». 
Здесь Крис Кельми играет 
роль Музыканта, который 
поет: «Распахни в мир окно, 
позови в дом добоо. Яркий 
свет принесет тепло, и не ста
нет бед, и исчезнет зло»... 
Он подходит к большому, со
оруженному в углу сцены 
окн5 и разбивает стекло. Нет 
стекла — нет образного барь
ера между с 1еной и залом, 
между музыкантами и зрите
лями. Нет стекла — нет от
чужденности от жизни, замк
нутости в собственном тесном 
мирке. Есть один большой 
мир, где все мы в первую 
очередь — люди, котоэые 
должны терпимее, бережнее 
относиться друг к другу.

Группа сейчас работает на 
фирме «Мелодия» над вторым 
диском - гигантом, который 
появится только зимой сле
дующего года. Первый диск 
«Замыкая круг» выходит в 
июле 1987 года. Еще раньше, 
в мае, можно будет приобре
сти- два миньона «Рок- 
Ателье» с четырьмя сольными 
композициями: «Я пел, когда 
летал», «Гонка», «Люди и пти
цы», «Распахни окно».

...Во время гастролей «Рок- 
Ателье» в нашем городе Крису 
исполнилось 32 года. Под по
следние аккорды гитары на 
сцене звенели осколки. Коис 
Кельми в который раз бил 
оконное стекло — навстречу 
добру, доверию, навстречу 
нам с вами.

Н. МАКСИМОВА, 
студентка УрГУ.

«Круизе», или организовавшие 
свои собственные коллективы. 
Сам же «Черный кофе», не
сомненно, группа высокопро
фессиональная, яркая, никому 
не подражающая. Даже на
звание ее говорит о том, что 
ребята делают музыку энер
гичную, тонизирующую, бод-, 
рую.

Дмитрий Варшавский — вы. 
пускник музыкально - педаго
гического училища имени 
Гнесиных, трое остальных уча
стников также имеют среднее 
специальное музыкальное об
разование. Каждый из них, 
выходя на сцену, вкладывает 
что-то свое в создаваемый об
щий образ. А что же все-таки 
для группы основное при соз
дании музыки?

— Мы хотим донести до 
тех, кто слушает нас, радость, 
добро, свет, — говорит Д. Вар
шавский. — Недаром наш 
стиль — «светлый металл» 
идет прежде всего от содео- 
жания, смысла песен. Другое 
дело, что несем мы все это 
своими средствами, в соответ
ствии с «законами жанра», 
которые нужно знать. Мы ве
дем разговор с молодежью на 
языке, нам близком в такой 
же степени, как и ей, и нас по
нимают.

— Скоро выйдет ваша плас
тинка. Что в ней?

— Да, она уже записана на 
«Мелодии». В конпе апреля 
выйдет миньон, а где-то ле
том — гигант, куда вошли 
шестнадцать песен: как ста
рые — «Рок», «Металл, из
лучающий свет», «Черный ко
фе», так и недавно создан
ные.

О. САКСИНА.

НА СНИМКЕ: Ованес Me- 
лик-Пашаев (в центре) и груп
па «Черный кофе».

Фото В. ДОЛГАНИНА.

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

АНОНС

Любителям 
спорта

В спортивном клубе 
«Урал» 1—3 мая пройдет 
первенство клуба по тенни
су. Начало 1—2 — с 10 ча
сов, 3 — с 12 часов.

Традиционная легкоатле
тическая эстафета на приз 
газеты «Уральский рабочий» 
состоится 2 мая. Стагрт на 
площади имени 1905 года в 
11 часов.

4 мая начнется межвузов
ский спортивный фестиваль 
студенческих общежитий. 
Первые соревнования прой
дут, начиная с 15 часов, в 
манеже, на стадионе и в 
студгородке Уральского по
литехнического института. 
Приглашаем поболеть за уча
стников.

• ГРЕБНОЙ СЛАЛОМ

Немного времени отделяют 
нас от розыгрыша Кубка 
РСФСР по гребному слалому. 
Нынче эти состязания вновь 
пройдут на реке Исети, у по
рога Ревун. В преддверии от
ветственного старта слаломи
сты области два дня вели спор 
за лидерство.

Талая вода стремительной 
речки Решетки сперва не поко
рилась каноисту Андрею Вол
кову из Нижнего Тагила: в 
первой попытке он вынужден 
был сойти с дистанции ' из-за 
переворота. Зато вторая по
пытка позволила дебютанту 
показать чемпионский резуль
тат. Всего пять очков штрафа 
плюс две минуты 53 секунды 
на дистанции — итог 178 оч
ков. Вторым был Игорь Бачу
рин (Уральский' турбомотор- 
ный завод), отставший всего 
на две секунды! Третье место 
у тагильчанина Игоря Новосе
лова.

Такой же напряженной была 
борьба и у байдарочников.

секунды
Здесь лидировал уралмашевец 
Леонид Дамберг, прошедший 
без штрафа все двадцать «во
рот» и финишировавший с ре
зультатом 149 очков. Всего три 
секунды отделяют второго при
зера Сергея Надежкина и еще 
три — Игоря Дурненко (оба 
Уральский турбомотерный за
вод).

Среди байдарочниц сохра
нила чемпионский титул На
талья Рыбкина. Правда, ее 
подруга по команде Татьяна 
Андреева отстала всего на од
но очко. На третьей ступеньке 
пьедестала почета — также 
представительница команды 
турбомоторного Ирина Деряби
на.

Первый день закончился за
ездами каноэ-двоек. Тут уве
ренно победили С. Смирнов и 
Д. Сидяков из Нижнего Таги
ла, а их товарищи по коман
де А. Миначев и И. Сидиков 
заняли третье место. На вто
рой ступеньке пьедестала по

чета — спортсмены турбомотор
ного В: Тарасов и А. Галкин.

В командных гонках, состо
явшихся на второй день, сре
ди байдарочниц легко победи
ла тройка турбомоторного за
вода, составленная из лидеров 
личных соревнований. С боль
шим отрывом вышли вперед 
и каноисты — А. Волков, 
И. Бачурин, И. Новоселов, так
же объединившиеся в одну 
команду. Среди байдарочников 
победили С. Надежкин, И. Дур
ненко п А. «Филатов.

— Команды, составленные 
из представителей разных кол
лективов, ■— комментирует эти 
победы старший тренер сбор
ной команды области А. Че- 
редник, —- позволили нам про
вести необходимые прикидки 
перед розыгрышем Кубка 
РСФСР. Кроме 'ого, эю полез
но для новичков А ведь их 
становится все больше: впер
вые на старт вышли слаломи
сты Полев :кого и Уральского 
госуниверситета. уверенно про
грессируют тагильчане. А вот 
команды Уралхиммаша мы по
чему-то не увидели на первен
стве...

Б. КОСИНСКИЙ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ПЯТНИЦА, 1 МАЯ
7.00 — Утренняя зарядка. 

Мультфильм. Музыка.
7.30 — «Время».
8.15 — А. Твардовский. «О 

родине большой и малой». 
Фильм-концерт.

8.45 — Поет вокальное трио 
«Рябинушка».

9.00 — Премьера докумен
тального фильма «Дни этого 
столетия».

9.30 — «Пит Сигер: мы прео
долеем». Музыкальная пере
дача.

9.45 — Свердловск. Первомай
ская демонстрация трудящих
ся. Репортаж с площади им. 
1905 года.

11.40 — МОСКВА. Красная 
площадь. Передача, посвящен
ная Дню международной соли
дарности трудящихся 1 Мая. 
По окончании — «Улыбки мая». 
Праздничный концерт.

14.00 — Премьера научно-по
пулярного фильма «Ленин. Це
леустремленность». О деятель
ности В. И. Ленина по укрепле
нию партии нового типа.

14.20 — Мультфильмы.
14.40 — Концерт солистов и 

оркестра ГАБТа.

15.35 — Премьера докумен
тального телефильма «За вы
живание человечества». О Мо
сковском международном фо
руме.

16.35 — «Все любят цирк». 
Передача из Свердловска.

17.20 — «Впервые на экране 
ЦТ». Художественный фильм 
«Солнце в кармане».

18.30 — «Здравствуй, май!». 
Музыкальная программа.

20.30 — Репортаж о праздно
вании Дня международной со
лидарности трудящихся 1 Мая.

21.30 — Хоккей. Чемпионат 
мира. Матч команд финальной 
группы.

23.40 — Новости.
«ДУБЛЬ-4»

8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 — «Поет и танцует моло

дость».
8.35 — «По Советскому Сою

зу». Киножурнал.
8.55 — «Родина любимая 

моя». Фильм-концерт с учас
тием народного артиста РСФСР 
А. Покровского.

9.45 — Свердловск. Перво
майская демонстрация трудя
щихся. Репортаж с площади 
им. 1905 года.

11.40 - МОСКВА. Красная 
площадь. Передача, посвящен
ная Дню международной соли
дарности трудящихся 1 Мая. 
По окончании--«Улыбки мая».

14.00 — Играет Л. Тимофеева 
(фортепиано).

14.15 — Премьера докумен
тального телефильма «Приэль
брусье».

14.25 — «Веселая хроника 

опасного путешествия». Музы
кальный фильм-ревю.

15.45 — «Гордый кораблик». 
Мультфильм.

16.05 — Фильм — детям. 
«Зловредное воскресенье»

17.20 — Премьера докумен
тального телефильма «Алушты 
край уединенный».

17.30 — «Проснись и пой». 
Фильм-спектакль Московского 
академического театра сатиры.

19.10 — Премьера докумен
тального телефильма «Сказ 
про царицу Ваз».

19.30 -- «Спокойной ночи, 
малыши!».

19.45 — Свердловск. Репор
таж о праздновании 1 Мая.

20 30 — МОСКВА. Репортаж 
о праздновании Дня междуна
родной солидарности трудящих
ся 1 Мая.

21.30 — На экране —- кино
комедия. «Операция «Ы» и дру
гие приключения Шурина».

23.05 — Новости.

В ТЕАТРАХ И КИНО:
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня РИГОЛЕТТО
3-V утром СКАЗКА О ЦАРЕ 

САЛТАНЕ 
вечером ЖИЗЕЛЬ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ИСКУССТВО БЫТЬ 
, ЖЕНЩИНОЙ
1-V в 16 и 19 чес. 30 мин.

ХОЗЯЙКА РАЯ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
2-V в 14 и 18 час. КРАСНАЯ 
ШАПОЧКА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
На златом крыльце сиде

ли. Таинственный монах — 
Октябрь (стереоскопический).

Легко ли быть молодым? — 
Совкино

Похождения зубного вра
ча — Салют.

Воспоминания. Короткие 
встречи. Трембита — Темп.

Армейская история — ДК 
им Свердлова

Борис Годунов. Солярис. 
Скорбное бесчувствие. Ва
силь Быков. Восхождение — 
Урал.

Джентльмены удачи — 
ДК им. Дзержинского.

Ультиматум — кинокафе 
ресторана .Восток»

Афоня — Современник, 
Экран.

ПОГОДА
1—2 мая по области ожи

дается переменная облач
ность. 1 мая кратковремен
ные осадки преимуществен
но в виде дождя. 2 мая в от
дельных районах кратковре
менный дождь, ветер северо- 
западный 5—10 метров в се
кунду. Температура возду
ха ночью плюс 4 минус 1, 
местами минус 5: днем 1 мая 
3 — 8. 2 мая 8—13 градусов 
тепла.
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